

Si estallan bombas, serían puestas por batistianos y Agentes del F.B.I.

ADELANTE

Semanario de Intereses Generales

SAN JOSE, COSTA RICA, AMERICA CENTRAL
12 DE FEBRERO DE 1961 425

Revolución Cubana también gana con votos populares

¿QUE SIGNIFICA EL TRIUNFO DE ALFREDO PALACIOS EN ARGENTINA?

Por Federico Shaw

WASHINGTON, FEB. 8.— Expertos del Departamento de Estado para la América Latina, rehusaron comentar el triunfo del líder socialista Alfredo L. Palacios en la Argentina y la declaración del nuevo canciller brasileño, Alfonso Ariños, respecto a que "Brasil mantendrá las relaciones más cordiales con Cuba, sin ninguna interferencia en los asuntos internos". Ambos sucesos, si embargo, fueron

interpretados en los círculos latinoamericanos de esta capital, "como de gran significación para todo el Continente", y como "claras evidencias de que la política norteamericana sobre Cuba, bajo la administración del Presidente Kennedy, está llamada a afrontar serias dificultades al sur del Río Bravo". Las fuentes consultadas consideran particularmente sintomática la victoria de Palacios, porque el candidato senatorial

(—Pasa a la Pág. 4—)

La CGTC se enfrenta a las amenazas de quiebra cafetalera

PIDE A LA CAMARA DE CAFETALEROS EL ENVIO INMEDIATO DE UNA MISION ECONOMICA A LOS PAISES SOCIALISTAS

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses (CGTC), se siente justamente alarmada por la perspectiva que se ofrece a la rama básica de la economía nacional, la agricultura y la industria del café. Por una parte de la baja constante de los precios en el mercado internacional, pese a los convenios existentes para la retención, fuera del mismo, de una parte considerable de la cosecha de cada año. Este hecho, de por sí deprimente, se

ha venido a agravar con el anuncio de la posibilidad de que el Brasil se aparte del Convenio Internacional de Cuotas. Ciertamente por el momento la noticia no pasa de ser una simple especulación, basada en editoriales publicados por algunos diarios de Sao Paulo, abogando porque el Brasil rompa el convenio y lance sus excedentes de café al mercado extranjero. Pero nuestra Confederación considera que la publicación

(—Pasa a la Pág. 4—)

SOBRE EL ATAQUE BATISTIANO A LA EMBAJADA AMERICANA Y EL COMLOT "COMUNISTA" SE DIRIGEN A LA OPINION PUBLICA ARNOLDO FERRETO EDUARDO MORA Y CARLOS LUIS FALLAS

En forma sincronizada "La Prensa Libre" del sábado 4 del corriente más y todos los diarios de la mañana del domingo cinco, como obedeciendo una consigna, publican una información sensacional, con amplios titulares de primera plana, sobre un supuesto plan de alteración del orden público, tramado por los comunistas. El primer acto, al decir de las autoridades nacionales, fue el lanzamiento de una enorme piedra pintada de rojo y con la leyenda de "VIVA FIDEL", que rompió un vidrio del Laboratorio de Idiomas, adjunto a la Embajada Americana.

La forma en que todos los

diarios presentan el asunto es la misma, lo que revela que la fuente de información es una sola: SEGURIDAD PUBLICA. En síntesis, esta respetable dependencia del Gobierno afirmó lo siguiente: que los comunistas tenemos planes que comprender "desde manifestaciones, desórdenes y tumultos callejeros, hasta lapidaciones y colocación de bombas".

Al comentar el 'sinistro y terrible' plan comunista, todos los órganos de la prensa diaria abundan en las mismas conclusiones, las cuales se resumen así por el periódico "La República" "URGE QUE LAS AUTORIDADES

NACIONALES CONTROLLEN LAS ACTIVIDADES DE LOS ELEMENTOS COMUNISTAS Y FIDELCOMUNISTAS". Por supuesto, han sobrado los editoriales y comentarios de la más diversa índole, coincidiendo todos en que urge reprimir las actividades de los comunistas, para contener el desarrollo del plan de marras.

La invención por los jefes de Seguridad Pública de un complot comunista se está haciendo moneda corriente en nuestro país, especialmente desde que los distintos gobiernos envían a los oficiales y rasos de la Guardia Civil

(—Pasa a la Pág. 4—)

Torpe actuación de la policía de Golfito

ALLANO EL LOCAL DE LA UT DE LA "CHIRILANCO" Y DISOLVIO SU ASAMBLEA GENERAL, MANDADA POR LAS LEYES Y PARA LA CUAL EXISTIA PERMISO

Represión desatan algunas autoridades sobre los sindicatos de la Federación Trabajadores Bananeros FUTRA. Piquetes de policías hostigan a los dirigentes, impidiéndoles toda labor.

Las organizaciones constituidas y ya consolidadas tienen sus atribuciones legales que cumplir. En Costa Rica los Sindicatos por mandato de la ley tienen que celebrar Asambleas Generales dos veces por año ordinariamente. Acatando ese mandato legal, y porque es necesario para la orientación de las actividades sindicales de los trabajadores, la Unión de Trabajadores de la Chiriquí Land Co., afiliada a la FUTRA con base en disposiciones de la ley convocó su asamblea el 5 de febrero, pero la policía de Golfito jefada desde las profundidades por los magnates yankees de la UNI-

TED FRUIT CO., allanó el local de la Unión y suspendió violentamente la celebración de la asamblea que apenas se iniciaba. En todas partes del mundo donde hay libertad, los sindicatos tienen esa actividad normal de su vida,

pero en Costa Rica algunas autoridades están determinadas a demoler el movimiento obrero. Los trabajadores protestan indignados. La FUTRA hizo la denuncia ante la Oficina Internacional del Trabajo.

¿Irá a la Asamblea el empréstito al ICE?

¿EN QUE CONDICIONES HA SIDO CONCERTADO? ¿POR QUE SE OCULTA A LA OPINION PUBLICA ESAS TRASCENDENTES CUESTIONES?

El Gobierno y el ICE han guardado un "prudente" silencio respecto a las condiciones en que fue suscrito el empréstito de algo más de ocho millones de dólares, con cedido por el Banco Mundial para la conclusión de las obras de la planta sobre el Río Macho.

Durante varios años los peroseros del Instituto Costa-

ricense de Electricidad mantuvieron en secreto las negociaciones con el referido Banco Mundial. Sólo de cuando en cuando trascendía algún detalle del negocio en cuestión. Así en una ocasión se supo que el ICE ofrecía cierta resistencia a las exigencias del Banco, especialmente en cuanto éstas pretendían que

(—Pasa a la Pág. 4—)

Desafueros de batistianos

TEXTO DE LA SENSACIONAL DENUNCIA HECHA POR VARIOS COSTARRICENSES AL CORONEL SERGIO FERNANDEZ

Señor Coronel Don Sergio Fernández Srío de la Comandancia en Jefe Su Despacho.

Los suscritos: Carlos Guillén Fernández, Rafael Angel Llubere Zúñiga, Teodoro

Martín Rodríguez, Fermín Alvarado, Hugo Castro Sten-corth, todos mayores de edad, costarricenses, y vecinos de la ciudad de San José, a usted con todo respeto exponemos:

Con fecha 19 de enero de 1961, dirigimos un telegrama

al señor Presidente de la República solicitándole una audiencia para exponerle los abusos y atropellos de que hemos sido objeto ciudadanos costarricenses por elementos de nacionalidad cubana. El señor Presidente Lic. don

(—Pasa a la Pág. 9—)

Las mujeres a las barras municipales

IREMOS LAS MUJERES A LA MUNICIPALIDAD A RECLAMAR EL DERECHO INALIENABLE AL AGUA DE LA CAÑERIA, DICE DOÑA ESTER VASQUEZ, COMENTANDO EL PROXIMO RACIONAMIENTO DE AGUA. (Lea sus declaraciones en Página 11)

AUTENTICO

Sucedió en uno de los barrios residenciales de San José

La Cuenta DOÑA CONCHITA

Ustedes saben mis queridos lectores, que eso de los barrios que llaman ahora "residenciales" se está convirtiendo en una santa y sagrada institución dentro de nuestra alta sociedad. Son, podríamos decir, esos barrios elegantísimos, los campos de concentración de lo más granado y puro de nuestra burguesía. Solamente las familias que tengan garantía de alto "pedigree" pueden morar en esas zonas privilegiadas. Según nos han contado algunos agentes vendedores de lotes, dicen que, prácticamente han establecido ya, reglamentos e instrucciones inflexibles, para evitar que gentes "indeseables" incapaces de poder construir casas mayores de cien mil colones, se atrevan a soñar siquiera con la posibilidad de vivir en esos barrios. Allí, nada de revoltijos! ¡Todos a un solo nivel de alcurnia... por su platiella y por otras tantas cosas más que no se dicen... para guardar el secreto.

Por ejemplo: sabemos de buena tinta, que es terminantemente prohibido vender lotes a judíos polacos. Dios guarde!; eso ni pensarlo, sería un sacrilegio. Por que se echó a perder el Paseo Colón? Porque a esos polacos ricos se les antojó hacer casas en ese lugar, entonces las familias chic, tuvieron que abandonar esas zonas y buscar nuevos barrios lejos del mundanal ruido.... Y ya pueden ustedes imaginar, que jamás de los jamases, podría un negro comprar un lote en el barrio de los Yoses, por ejemplo. Ni una pulgada de tierra! Dios nos libre! Cómo se les puede ocurrir semejante herejía? Inmediatamente desvalorizaría el precio de la propiedad. Uds., comprenden, estimados lectores, que hay discriminaciones que se justifican, en aras de la elegancia, del buen gusto y otras yerbas más.... Naturalmente, que si a cualquier Sabundra, por más negrito que esa, se le antoja construir una mansión de estilo oriental, bellamente decorada en oro, marfil y plata, pues claro que se le vende o se le ragala toda la extensión de tierra que necesite. Eso es así; estén ustedes seguros. Y lo mismo sucede, cuando algún mister le da por vivir también en uno de esos "campes de concentración"... Allí tienen todo el terreno que quieran para construir una casa con veinte dormitorios y diez baños como la de Ike, por ejemplo. Para eso tienen dólares contantes y sonantes....

Resulta que a un profesor, medio filósofo, modesto y sencillo, se le va acurriendo construir una casita en uno de esos barrios y la tal casa no resultó desde el punto de vista arquitectónico, ajustada a los cánones de elegancia y distinción que se exige en esas zonas residenciales. Santo Dios! ¡Qué escándalo en el gallinero residencial!... Todos los gallos y gallinas, pegaron el grito al cielo: cacareaban a voz en cuello, picoteaban por aquí y por allá y agiteaban plumas, enfurecidos por el ultraje recibido, al ubicar allí una casa modesta. Fue como un impacto que levantó las bras y las protestas airadas del todas las familias elegantes del barrio. Habrían preferido que les cayera la bomba atómica. Semejante ultraje no se podía permitir; había que senar un precedente, con ese profesor universitario. Qué hacer? Cómo resolver ese grave problema "residencial"....

Pues señor, una plan maquiavélica... Si señores... ¡los muy frescos se han atrevido a llevarle al profesor una carta para que él firmara un compromiso que decía que él jamás alquilaría ni prestaría su casa, para juergas, ni para lances de prostitución, ni cosa parecida. Se trataba así de hacer una burda ofensa al profesor, a fin de enojarlo y de obligarlo a salir del barrio elegante. No sabemos quiénes integraron la lujosa comisión que fue capaz de presentar esa proposición al catedrático, pero sí sabemos lo siguiente:

El profesor, los escuchó atentamente, leyó sin tamutarse la carta y luego les dijo: "Señores, estoy dispuesto a firmar ese documento, siempre que ustedes me firmen a mí uno exactamente igual, en el que yo exijo las mismas garantías de parte de ustedes, para mí".

Los viejillos de la famosa comisión, se quedaron en un cilindro, ante la respuesta del profesor y salieron a pito y caja con el rabito entre las piernas... sin decir ni tus, ni mus. Fueron por lana y salieron trasquilados....

"ADELANTE"

DIRECTOR:
MARIO SOLIS P.

ADMINISTRADOR:
MANUEL MOSCOA B.

—000—

APARTADO 2009

EDICION Nº 425

IMPRESO
IMPRENTA ELENA S. A.

Paralización de la industria automovilística en Estados Unidos

DETROIT, 6 (AFP).—Más de 80 mil obreros de la industria automovilística norteamericana quedan cesantes la semana próxima a fin de no aumentar las existencias de coches nuevos sin vender, cuyo número supera el millón de unidades.

Las medidas más severas fueron adoptadas por la General Motors (que construye más de tres millones de vehículos por año).

Esta compañía resolvió, en efecto, cerrar nueve de sus 23 fábricas, con lo cual — 46.500 trabajadores quedan sin empleo.

Ford ya cerró 3 fábricas de montaje y una fábrica de motores.

La compañía "American Motors Corp.", por su parte, cerró todas sus fábricas esta semana, dejando así a 20 mil obreros sin trabajo, mientras que la Studebaker Packard sólo construirá vehículos utilitarios.

(Tomado de La "Nación" de 7 de febrero).

EL NUEVO "SPUTNIK"

PRAGA, FEB. 7, (PL).—El nuevo satélite soviético continúa girando alrededor de la tierra, mientras que los científicos de otros países socialistas y occidentales siguen haciendo conjeturas sobre sus objetivos. El académico checoslovaco Jiri Mrazek dijo hoy que el considerable peso del nuevo "Sputnik" indica que el propósito del experimento es "probablemente— muy especial" y que este satélite "no puede ser comparado con nada lanzado por la URSS hasta ahora". En Londres, expertos de la emisora de radio de la BBC y científicos de la Sociedad Británica Interplanetaria, dijeron por su parte que no se ha podido confirmar informes sobre la supuesta cartación de señales del satélite en la Gran Bretaña.

Profunda convicción en el triunfo

El joven estudiante cubano Ramón González Cárdenas, residente en Santa Clara, Provincia de Las Villas, República de Cuba, ha dirigido a un muchacho costarricense una carta, de la cual copiamos lo siguiente:

"Estimado compañero:

Tu mamá, a quien he conocido recientemente, me ha dicho que eres estudiante. Te diré que yo tengo 17 años y que curso el tercer año de Bachillerato. Hoy ser estudiante en mi país es aumentar nuestros esfuerzos de estudios para darle a la Nación

los técnicos que la Patria necesite. Se están dando miles y miles de becas en la Universidad para los compañeros estudiantes de pocos recursos económicos, y así se hacen técnicos para brindar sus servicios a esta Patria.

"El estudiantado de Cuba ha anhelado esta realidad, esta Revolución del pueblo humilde, del verdadero pueblo. La Reforma Agraria que da la tierra a los campesinos que la cultivan y que con la creación de granjas agrícolas o cooperativas se reparte la riqueza entre los que la hicieron y así se eliminan los males, que han mantenido al

campesino en la miseria: el latifundio y el monocultivo. Gracias a esta justa Reforma Agraria, los campesinos tienen viviendas cómodas y confortables, ya no se morirán como antes sus hijos, comidos por los parásitos.

"Compañero: nuestra Revolución triunfará porque tenemos fe en la juventud revolucionaria que lucha contra el imperialismo yanqui. La juventud cubana está formada por la Asociación de Jóvenes Rebeldes, institución que ha sido creada para hacer hombres libres, patriotas, porque las grandes obras de la Revolución se depositan en nosotros, en la juventud.

"Espero que luches siempre por la liberación de tu hermosa Patria. Que luches contra el imperialismo, que es el obstáculo principal en el camino de la grandeza de nuestros países. Te envío un abrazo fuerte, en nombre del pueblo de Cuba, que no olvida a sus amigos. Te envío una foto mía para que conozcas a este nuevo amigo que desde esta tierra cubana y junto a mi pueblo grita: "Patria o Muerte".

"Deseando que me escribas, se despide revolucionariamente tu compañero,

Ramón González CARDENAS

Efectos de la campaña de mentiras yanqui-batistianas

Prensa, radio, comentaristas, comisiones de ayuda a batistianos, empleo para enemigos de Cuba. Todo lo que se necesita para ayudar a los gringos a destruir la Gloriosa Revolución Cubana; y todo inclusive el apoyo y la tolerancia del Gobierno de los Costarricenses.

Y la gente del pueblo, (obreros, campesinos, todos los asalariados e inclusive gente de medianos recursos que ven espíritu progresista) observa y comprende: no hay prensa, ni radio, no comentaristas para defender los legítimos intereses de nuestros pueblos y para luchar por el desarrollo urgente de nuestros recursos naturales, y si a gala voz se levanta, se le quiere aplastar con el sambenito de comunismo. No hay comisiones de ayuda para tantos miles de costarricenses que la necesitan (los notables que ayudan a los batistianos tan orgullosamente, jamás pensaron en los compatriotas con mejores derechos a toda esa ayuda), y hay miles de costarricenses desempleados, mientras que batistianos, recomendados por los gringos están bien empleados y disfrutando de buenos sueldos y comodidades. Así entiende el pueblo las cosas.

CHINA DE DIA

Por HERRERA GARCIA

YA ESTA A LA VENTA EN TODAS PARTES:

EN BARRIOS Y PROVINCIAS.

PRECIO: ₡ 1^{oo} EL EJEMPLAR

CARTAS PARA EL PUEBLO....

Falsa democracia sólo sirve a poderosos

Don JUAN RAFAEL SOLIS B. solicita espacio en nuestro semanario, ya que la prensa diaria no se lo ha dado, para contestar al señor don José Calderón Hernández.

Con mucho gusto lo hacemos y la carta dice así:

Estimado amigo:

Me refiero a tu carta de fecha 24 de este mismo mes en la que pides que te haga conocer lo que contesté a tu carta anterior de fecha 18 de octubre de 1960.

Con demasiado gusto voy a distraer unos minutos para complacerte, ya que esto puede servir para que el público reciba también algunas informaciones y experiencias.

Contesté a tu carta, el 23 de noviembre de 1960, es decir, cinco días después que la publicó el diario La República. Mandé copia a ese periódico y mandé copia también al quincenario Liberación, pero ninguno de esos órganos de prensa que habían publicado tu carta, se dignaron insertar mi respuesta... cosas de la "democracia" y de la "libertad de prensa". El semanario independiente ADELANTE la publicó el 11 de Diciembre pasado. Lee esa carta con reposo, despaciosamente. Ahí te mando una copia fiel de la misma.

Aprovecho la oportunidad para hacer hincapié en que nuestra lucha —la lucha de los sindicatos libres— en pro de la elevación del nivel de vida de todo el pueblo, lógicamente nos enfrenta a todos los grupos privilegiados que hoy se nutren de la explotación de los más débiles intelectual y económicamente. Los grupos privilegiados, sean politiqueros, capitalistas reaccionarios, latifundistas, comerciantes burócratas, profesionales sin conciencia que trafican con el dolor y la injusticia, en fin, todos esos grupos anti-pueblo, lógicamente, son nuestros enemigos naturales. Ellos tienen en sus manos la prensa, la radio; ellos controlan el comercio, las finanzas, la educación, etc., etc. Ellos, los enemigos del pueblo, han creado un falso concepto de la DEMOCRACIA y tratan de imponerlo con todos esos medios que tienen en sus manos, y mira como son las cosas, precisamente para imponerlo tienen que valerse de los medios más antidemocráticos, como son: Calumniar, difamar, perseguir, encarcelar y atentar contra la vida inclusive de los que no podemos creer en esa falsa democracia que sólo sirve para que los poderosos aumenten sus privilegios; mientras los pueblos tienen que seguirse conformando —dentro de esa falsa democracia— con las migajas que caen de la mesa de esos Señores... esto es precisamente la negación de la verdadera DEMOCRACIA.

Esto no son habladas Chepe, estos son

hechos a la vista de todo el mundo. Vuelve los ojos a nuestros campesinos: sin tierras de cultivo, descalzos, desgarrados, con sus hijos semidesnudos, descalzos, anémicos. — mira qué alto porcentaje de analfabetos tenemos todavía, porque no sólo son analfabetos los que no saben leer y escribir, sino los que sabiendo leer no entienden lo que leen y no saben distinguir entre lo que es bueno y lo que es malo para el pueblo. Mira qué cantidad de desocupados tenemos, cuando en nuestro país debíamos tener ya falta de brazos para la agricultura y para la industria. Aquí pues, andamos al revés: vivimos pobres en medio de enormes riquezas naturales que posee nuestra Patria. Pero ya lo ves, cuando los amigos del pueblo proponemos métodos, fórmulas prácticas para acabar con esas tremendas desigualdades; cuando hacemos propuestas razonables para elevar el nivel de vida de todo el pueblo, se nos contesta con insultos, con persecución policial, importando mercedarios para que vengan a perseguir a los grupos populares que sí saben luchar por una auténtica democracia y por la Patria, con costosísimas campañas de prensa radio y televisión para tratar de desorientar al pueblo. Pero por suerte para la DEMOCRACIA POPULAR, esa Democracia de Verdad, por la que lucharon Lincoln, Bolívar, San Martín, Martí y tantos otros, los pueblos americanos están despertando; pesa a la gran campaña de mentiras y tergiversaciones en que vive empeñada la prensa y la radio controlada por los grupos anti-pueblo, el pueblo está aprendiendo a usar cada vez más su sentido común, su intuición, para entresacar la verdad de entre toda la hojarasca que le sirve la prensa diaria escrita y hablada, casi sin excepción. No es de extrañarse tampoco que del purísimo seno del pueblo salga alguna voz que se sume a la del enemigo común, pero ese fenómeno va desapareciendo conforme se avanza en la erradicación del analfabetismo y la incultura que hoy día es el peor obstáculo que tenemos que salvar los que luchamos por un Mundo Nuevo.

Bueno mi estimado amigo, sólo me falta solicitarte que me mandes copia de cualquier manifestación que vayas a hacer por la radio, para enterarme de ella, ya que no me queda tiempo desocupado para estar pendiente de las noticias radiales; o de otro modo, que las haga publicar en La República, como lo hiciste en vez anterior. Le estoy enviando copia de ésta a "La República", aunque lo más probable es que no la publiquen, porque así es la prensa "democrática", sólo publica lo que le sirve a su grupo, a su clase.

Saludos cordiales,
JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA

Llamamiento a los obreros zapateros del país

Recibimos de don Víctor Mora Mora, Secretario General del Sindicato del Calzado, las siguientes declaraciones:

"Por medio de las columnas de ADELANTE, el periódico de los trabajadores, quiero, como zapatero y actual Secretario General del Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado, hacer un llamado a todos los trabajadores del cuero del país, para que asistan a la Magna Asamblea General Ordinaria, que se verificará el lunes 13 del corriente.

En esta histórica Asamblea se tocarán puntos fundamentales para los intereses de los trabajadores del Gremio. Se discutirá y se sacará

una resolución relacionada con la gran competencia que en el presente momento, nos hace el extranjero; principalmente, el Salvadoreño. Si sólo esto se tratara, considero yo que sería motivo suficiente para despertar el interés de los compañeros zapateros, ya que la actual situación de nuestro gremio es alarmante por la gran desocupación. Pero además, se tocarán todos los problemas de nuestro gremio y se elegirá la Junta Directiva para el periodo de 1961.

Conviene pues, que la Junta Directiva que se elige en esa Asamblea, quede mejor integrada para hacerle frente todos nuestros problemas".

El Sindicato Nacional de Trabajadores del Calzado

CONVOCA:

A sus afiliados y zapateros en general, a la ASAMBLEA GENERAL ORDINARIA, que se celebrará el LUNES 13 DE FEBRERO, a las 7 y media de la noche, en su nuevo local situado 75 varas al oeste de la Capilla Los Angeles.

ORDEN DEL DIA:

- 1º—Lectura de acta anterior.
- 2º—Informes.
- 3º—Congreso Obrero de la C.G.T.C.
- 4º—Proyecciones de la Revolución Cubana.
- 5º—Elección de la Junta Directiva.
- 6º—Asuntos varios.

COMPAÑERO: Los problemas de los obreros zapateros este año serán más agudos. La crisis económica, el escandaloso contrabando y competencia de calzado extranjero, son motivos suficientes para cerrar filas organizados y defendernos mejor.

ASISTA COMPAÑERO: ayude a elegir un Comité Central capaz de conducir con éxito la solución de nuestros problemas.

COMITE CENTRA EJECUTIVO

Lunes 20 de Febrero

Gran Acto en conmemoración del aniversario del asesinato de Sandino, el gran héroe nicaragüense, abatido por el imperialismo yanqui

Rebeldes Laosianos se pasan al lado del Gbno.

PEKIN, ENERO 31, (SIN-JUA).—Según la radio de las unidades combatientes del Patet Laos (Laos Libre), un creciente número de soldados que se ven obligados a huir

de la camarilla traidora de Phoumi Nosavan y Boun Oun, después del llamamiento del legítimo gobierno laosiano y del Partido Neo Lao Haskart se pasaron al lado

del gobierno.

En la provincia de Prabang, 19 rebeldes se pasaron al lado de las unidades combatientes de Patet Laos en la zona de Nam Pans con tres armas.

1.500.000 habitantes de Vietnam luchan contra Ngo Dins Diem

Casi un millón quinientos mil habitantes de las aldeas de Vietnam del Sur participaron en los mítines y manifestaciones en la segunda mitad de noviembre pasado, exigiendo el término de la política terrorista de Ngo Dins Diem, según informa la radio en noticias atrasadas procedentes de Vietnam del Sur. Muchos manifestantes exigieron la dimisión de Ngo Diem. En algunas ocasiones los manifestantes llegaron a cinco mil, dice la noticia. Entre los participantes se encontraban gentes de diversas capas

sociales y del ejército de Ngo Diem, y empleados del gobierno. Los manifestantes denunciaron energicamente a los Estados Unidos y Ngo Dins Diem, por su persecución a los patriotas, su conflagración militar y su política de construcción de campos de concentración camuflados. En muchos lugares los habitantes difundieron discursos y pegaron carteles y caricaturas, y escribieron consignas en los troncos de los árboles y paredes exigiendo la dimisión de Ngo Dins Diem.

LA CGTC SE ENFREN...

de tales editoriales en diarios de máxima circulación en la ciudad más importante del Brasil desde el punto de vista económico, no puede considerarse como un hecho sin importancia.

Costa Rica no puede desentenderse de estas graves amenazas, ni adoptar una actitud de espera. Nuestro país debe tomar previsiones que lo pongan a salvo de una catástrofe económica, particularmente ahora que los Estados Unidos se hundieron progresivamente en una depresión económica de gran envergadura.

A menudo se ha afirmado irresponsablemente que nuestro movimiento obrero se nutre de las crisis económicas y de la consecuente miseria de las masas. La prueba de que tal acusación carece por completo de fundamento es el interés de que ahora como siempre mostramos por conjurar la crisis que amenaza arruinar nuestra industria cafetera. Así, queremos dejar constancia de que el movimiento obrero organizado en los marcos de la CGTC quiere establecer vínculos de cooperación con la Cámara de Cafetaleros para abordar problemas comunes de patronos y obreros de esta rama de la producción.

En otra ocasión nuestra CGTC se dirigió a esa Cámara con la propuesta de que enviara una misión comercial a los países socialistas con el objeto de buscar mercado para el café de la cuota nacional de retención. Tal exhortación no fue escuchada. Ahora que la perspectiva es más sombría que antes, queremos insistir en nuestra demanda. Queremos pedir nuevamente a la Cámara que envíe a los países socialistas, especialmente a Checoslovaquia y a la Unión Soviética una amplia misión comercial, incluyendo ojalá representantes oficiales, para negociar un tratado comercial a base de café.

Para que nadie se llame a engaño, debemos aclarar una vez más que los países socialistas no tienen interés simplemente en comprar café. Tienen interés en establecer relaciones comerciales mutuamente beneficiosas con todos los países del mundo. Tienen interés en comprar y vender.

La Cámara de Cafetaleros no debe esperar para cuando sea demasiado tarde adoptar una política racional en materia de comercio. A este respecto queremos observar que en estos días dos gran-

des países del sur del Continente Brasil y Chile, han enunciado el propósito de establecer relaciones DIPLOMATICAS Y COMERCIALES con los países socialistas. ¿Qué espera nuestro país para seguir su ejemplo? ¿O es que se cree que para disfrutar de las limosnas que nos dan los Estados Unidos estamos obligados como nación a ponernos el dogal al

SI ESTALLAN BOM...

a recibir instrucciones en Panamá, donde los aleccionan los agentes de la FBI y de los órganos de seguridad de los Estados Unidos.

En esto se sigue la norma internacional de todos los gobiernos tiránicos y reaccionarios: usar el pretexto de la defensa del orden público para emprender la represión del movimiento obrero y de todo tipo de actividades que le resulten incómodas a los gobernantes y a sus patronos de Washington.

Sin embargo, hay algo nuevo en los métodos que está poniendo en práctica la Policía Nacional o mejor dicho, el departamento de Seguridad Pública. el ataque a una dependencia de la Embajada Americana. Este hecho ampliamente explotado por los periódicos diarios para azuzar medidas represivas, atribuido a los comunistas y Fidelocomunistas, no tiene precedentes en la vida del país y revela que "hay gente nueva" trabajando con la policía. Esta gente nueva probablemente batistianos, pues ellos son los más interesados en echar en el mismo saco las actividades comunistas y las actividades de los amigos de la Revolución Cubana.

En la información dada a los periódicos por los "celosos defensores del orden público" se habla de que, como parte del plan subversivo, los comunistas nos preparan para "colocar bombas". Todo Costa Rica sabe que los comunistas jamás le hemos puesto una bomba a nadie y que somos opuestos, por principios, a los métodos terroristas de acción. Mas el anuncio de que nos preparan para poner bombas no es una simple patraña de la Policía, es algo más grave. **REVELA QUE SE ESTA PROYECTANDO DE VERAS UN PLAN DE ACTIVIDADES TERRORISTAS.** A este respecto damos la voz alerta a la opinión pública. En efecto, los mismos que quebraron la ventana del Laboratorio de Idiomas, pueden colocar mañana unas cuantas bombas en la capital. ¿Acaso

cuello y no comerciar mas que con los países que nos autorice el Departamento de Estado?

En espera de que esta cuestión sea seriamente discutida por esa honorable Cámara, me es grato suscribirme atentamente a sus órdenes,

Genzalo Sierra CANTILLO
Srio. General de la CGTC

no lo están haciendo constantemente en Cuba; sin paramientos en la circunstancia de que se hace víctimas con la explosión de esas bombas a niños, a mujeres y ancianos.

El problema que estamos ventilando no interesa sólo a los comunistas, víctimas propiciatorias de toda clase de represiones. Interesa a todos los sectores sociales y políticos. Los batistianos no se pegarán en pelos para poner una bomba hasta en la Catedral de la República. Si a sus fines y a los inconfesables intereses del imperialismo conviene poner una bomba en la Casa Presidencial, allí será puesta. Por tanto, los órganos de prensa, al hacer el coro a los infundidos de Seguridad Pública, están jugando con fuego, están de verdad poniendo en grave peligro la seguridad y el orden públicos.

De una cosa puede estar seguro el país: que si estallan bombas, ellas habrán sido colocadas por los batistianos o por los agentes del FBI, pero no por los comunistas.

Regresan del Congo

PEKIN, FEBRERO 3.—(SINJUA).—El primer grupo del batallón de la RAU destacados en el Congo, con puesto de 174 oficiales y soldados, regresó ayer en seis aeroplanos de las Naciones Unidas. El segundo grupo arribará hoy y el tercero se espera que llegará mañana.

El Gobierno de la República Arabe Unida anunció el 8 de diciembre del año pasado su decisión de retirar sus batallón que se encuentra bajo el mando de las Naciones Unidas en el Congo, declarando que a causa de que algunos batallones, bajo el mando de las fuerzas de la ONU han participado en acciones enviadas contra elementos nacionales del Congo, no puede permitir que su tropa permanezca bajo el mando de la ONU que a su vez se halla bajo la dominación de las potencias imperialistas

Argelinos preparados para la guerra

COLOMBO, FEBRERO 4, (SINJUA).—"Estamos preparados para una guerra prolongada, declaró el vicepresidente Primer Ministro Ferhat Abbas en una conferencia de prensa celebrada esta noche antes de su partida." "Esta es una de las razones por las cuales hemos venido a Asia en busca de ayuda diplomática y material de los países que también sufrieron el colonialismo francés." Pero esto no significa que no prefiramos una solución pacífica a la guerra. Si Francia rechaza tal solución, continuaremos luchando hasta vencer.

¿IRA A LA ASAM...

el Instituto comprometiera a no llevar a cabo su plan de nacionalización eléctrica. Un día de tantos se filtró que el Banco exigía al ICE que la corriente que se produjera en el río Macho, como la que se produce en la planta "La Garita", debería seguir siendo vendida a la Compañía Nacional de Electricidad (Bond and Share), por un término no menor de veinticinco años. Otro buen día trascendió que el Banco exigía al ICE el compromiso de aumentar sus tarifas eléctricas, con el pretexto de que tal aumento iba a ser una garantía de su solvencia económica.

Las negociaciones se entarabaron años y años. De pronto la prensa informó que se había llegado a un acuerdo. Luego, que el convenio estaba listo para ser firmado. Finalmente se ha dado publicidad a la noticia de que el empréstito ya fue suscrito por las partes.

Pero la opinión pública, sabiendo los antecedentes, se pregunta alarmada dos cosas: ¿en qué condiciones se ha concertado el empréstito? Y, ¿se piensa o no se piensa llevar la ratificación del negocio a la Asamblea Legislativa?

En cuanto a lo primero, debemos decir que es narto

LA REVOLUCION...

de los socialistas argentinos hizo su campaña a base de su identificación con la Revolución Cubana, tan recientemente combatida por el gobierno del Presidente Arturo Frondizi. A juicio de los observadores, la votación de Bs. Aires, que dió el triunfo a Palacios, puede tomarse como expresiva del sentimiento de la mayoría de los argentinos en toda la nación. El pueblo argentino, en efecto, patentizó su repulsa en las urnas contra la política del Presidente Arturo Frondizi, tanto en su aspecto nacional, caracterizado por la entrega de la economía del país al extranjero, como el internacional sirviendo de punta de lanza a los planes del Departamento de Estado y la Junta Interamericana de defensa contra Cuba. Por lo que se refiere a la posición del Brasil en cuanto al gobierno revolucionario, los observadores recuerdan que el Presidente Janio Quadros, durante su campaña electoral hizo una visita a Cuba y luego proclamó su simpatía, reiteradamente, por la Revolución Cubana. Los observadores estiman que el categórico anuncio de la canciller brasileña, en el sentido de que el Brasil mantendrá las más cordiales relaciones con el

sospechoso que ni el gobierno ni el Instituto hayan informado a la prensa tratándose de un negocio tan importante, de las condiciones en que el empréstito fue otorgado. ¿Hay compromiso para no seguir adelante con el plan de nacionalización? ¿Hay compromiso de proceder a un nuevo aumento de las tarifas eléctricas para hacerle el caldo gordo a la compañía imperialista?

En cuanto a lo segundo, surge la siguiente cuestión: los personeros del ICE, en tiempos en que era su Gerente el Ing. Dengo pretendieron que la ley Constitutiva del mismo los autorizaba para negociar y concertar empréstitos sin la previa autorización legislativa. Sobre este delicado punto 'Adelante' se pronunció más de una vez planteando la tesis de que la ley constitucional y absurda, contitucional y absurda, pues si la Constitución ordena al Estado obtener la venia parlamentaria para concertar sus empréstitos, con mayor razón debe obligar a lo mismo a un simple instituto autónomo, que es apenas un apéndice del Estado.

Los próximos días dirán cuál es el mar de fondo de este trascendental negocio en que desde hace cuarenta años están interesados todos los costarricenses.

gobierno revolucionario cubano, crea serias dificultades a los planes del Secretario de Estado de los Estados Unidos, Dean Rusk, para usar como afirmó hace tres días el "sistema interamericano" contra Cuba. El hecho de que la más grande potencia de América Latina haya asumido esa posición se considera que puede ejercer una saludable influencia en varios gobiernos del continente. Por lo demás, los círculos señalan que tanto en la Argentina, como en el Brasil, la Revolución Cubana se ha anotado sendas victorias, ahora en el terreno de la "democracia representativa", tan grata, según dicen los impugnadores del vigoroso experimento cubano. Quisiera decir que los pueblos de América Latina no sólo apoyan firmemente a la Revolución Cubana, sino que dan sus votos en las urnas a los candidatos amigos y simpatizantes de la Revolución Cubana. Esta realidad planteada a los expertos latinoamericanos del Departamento de Estado, algo que no podrá desconocer a la hora de elaborar sus informes. Por eso "The New York Times", al comentar la "apabullante derrota" de Frondizi, puso especial interés en detectar que Palacios es la "principal figura castrista de la Argentina".

Fidel ganó elecciones en Buenos Aires

BUENOS AIRES, Fbro. 6. El Gobierno del Presidente Arturo Frondizi admitió su derrota en los comicios de ayer para elegir un senador nacional al proclamar públicamente el triunfo de Alfredo L. Palacios, candidato del Partido Socialista Argentino. Alfredo Vitolo, Ministro del Interior, anunció que faltando poco más de 40 mesas de un total de seis mil, Palacios contaba ya con 308 mil 405 votos contra 301.061 de Nicolás Romano, del mayor partido de oposición Unión Cívica Radical del Pueblo — (UNRP). Para la vacante de diputado por esta capital resultó ganador Carlos Adrogue, de Unión Cívica Radical del Pueblo, con 306 mil 449 votos contra 278 mil 334 que sacó su opositor más cercano, Ramón Muñiz, del Partido Socialista Argentino. El resultado de esta última votación también se ofreció faltando pocas mesas por escrutar Los candidatos a senador y diputado por Unión Radical Intransigente (Partido oficialista) Armando Turano y Horacio Pueyredon, respectivamente fueron derrotados.

BUENOS AIRES, FEBRERO 6.—La policía disolvió a miles de personas que coreaban "Cuba sí, yanquis no" frente a la Casa del Partido Socialista en esta capital, con motivo del triunfo logrado por Alfredo L. Palacios en los comicios de ayer para elegir un senador nacional. Palacios, que viajó recientemente a Cuba, es uno de los defensores de la Revolución que dirige el Primer Ministro Frondizi, y resultó electo frente a la candidatura de Unión Cívica Radical del Pueblo, representada por Nicolás Romano, y a la del grupo oficialista, que llevaba a Armando Turano. Los manifestantes también se congregaron frente a los diarios "La Prensa", "La Nación" y "Correo de la Tarde" afiliados a la Sociedad Interamericana de Prensa (SIP), pero fueron disueltos inmediatamente por la policía. Frente a las oficinas centrales del partido de gobierno, Unión Cívica Radical Intransigente, se congregó otra multitud coreando consignas revolucionarias, pero también fue disuelta.

LA HABANA, FEBRERO 6.—Fidel Castro ganó las reñidas elecciones de senador efectuadas en Buenos Aires, que significaron una aplastante derrota para el gobierno de Arturo Frondizi. El candidato virtualmente triunfante, Alfredo Palacios, desarrolló su campaña electoral sobre a base de apoyo a la Revolución Cubana. El viejo dirigente socialista fue el candidato de la izquierda, siendo

votado por su propio partido, el socialista argentino y por los comunistas, que están en la ilegalidad. El resultado de las elecciones para senador, realizadas solamente en el distrito federal argentino, indica una victoria de las fuerzas de izquierda y una clara derrota del partido oficialista de Frondizi, la Unión Cívica Radical Intransigente — (UCRI), que obtuvo en números redondos sólo 240 mil

votos de los 1,200.000 emitidos. Palacios, que en 1904 fue electo por primera vez al Parlamento argentino siendo el primer diputado socialista de América (cronológicamente) obtuvo ahora más de 308 mil votos. El candidato más votado después de Palacios, perteneciente al partido de centro-derecha "Unión Cívica Radical del Pueblo" (UCRP), tuvo 301 mil.

Manifiesto de estudiantes salvadoreños

SAN SALVADOR, FEBRERO 19.—"Que el Directorio que hoy pretende gobernar a El Salvador, apoyado únicamente en la brutalidad, no tiene por qué ser respetado ni obedecido por la ciudadanía y que por el contrario, el pueblo debe combatir con todos los medios a su alcance a los fascistas que hoy detentan el poder", declara en un manifiesto público la Sociedad de Estudiantes de Ingeniería y Arquitectura, de la Universidad de El Salvador.

En otra parte del manifiesto se dice que "la anterior Junta de Gobierno, traicionadamente derrocada en la madrugada del 25 de enero, contaba con el innegable y unánime apoyo popular, tanto por haber cumplido con la Constitución, como por su sincera promesa de darle elecciones libres a nuestro pueblo", agregando que "estas dos cosas, principalmente asustaron a la reacción nacional e internacional, que veía cómo, con estas solas y correctas actitudes, se derrumbaba su criminal dominio erigido sobre la sangre y la inícuca explotación del pueblo salvadoreño".

La Sociedad de Estudiantes de Ingeniería y Arquitectura argumenta que "de la bestialidad de la dictadura fascista que hoy nos oprime" pueden dar fe estos dos solos ejemplos: "la detención de nuestro Rector y del Decano de Humanidades, y los treinta asesinatos perpetrados en esta capital el mismo día del golpe militar".

El manifiesto declara finalmente que "en este momento histórico determinante, los universitarios salvadoreños estamos unidos monolíticamente y apoyamos las medidas del Comité Secreto de la AGEUS (Asociación General de Estudiantes Universitarios Salvadoreños), que desde la madrugada del cuartelazo comenzó su lucha contra la tiranía."

ESTAN LOCOS!

BRATISLAVA, FEBRO. 4. —En los Estados Unidos se ha empezado a considerar traidor a toda persona que compre un coche europeo, según informa el diario 'Pravda' de esta ciudad. El periódico cita concretamente a la ciudad de Cleveland, donde han aparecido letreros diciendo: "Volkswagen" (go home) (o sea, "volkwagen váyanse a casa") 'Pravda' señala que la campaña va dirigida esencialmente contra coches pequeños como el Volkswagen (fabricado en Alemania Occidental), que son comprados por la clase media norteamericana debido a su menor consumo de combustible. La campaña corre pareja con la crisis en el mercado automovilístico de los Estados Unidos, que ha provocado la forzosa reducción de las jornadas de trabajo en muchas fábricas y el despido en masa de los obreros de la industria.

Miseria en Portugal

FEBRERO 19.—El periódico juvenil "MALADA FRONTA" denuncia que el Portugal es el único país europeo donde la gente sufre de tracoma (enfermedad de la vista) a causa de la desnutrición. Señala también el periódico que de acuerdo con una investigación médica en uno de los barrios de Lisboa, de cuatro mil habitantes, tres mil padecen de tuberculosis.

Al denunciar el régimen de Oliveira Salazar que se ha mantenido treinta años en el poder dice que "en cuatro meses fueron detenidos 218 patriotas, por oponerse al régimen tiránico".

Por Cuba y contra la prensa vendida

—Parlamentarios de diversos partidos políticos que visitaron Cuba recientemente iniciarán hoy una gira por todo el país para pregonar la verdad sobre Cuba revolucionaria y contra la prensa vendida al imperialismo yanqui. El acuerdo fue adoptado durante una asamblea pública a la que asistieron miles de personas que colmaron totalmente la explanada frente

al Palacio Municipal.

El diputado Ariel Collazo, uno de los oradores del acto, propuso una campaña popular encaminada a facilitar una reforma constitucional con el fin de lograr pacíficamente una revolución como la cubana en Uruguay.

Igualmente habló la senadora Alba Robaro quien atrajo a la revolución cubana ha cortado la cabeza de 3 monstruos: "LA DEL GOBIERNO SANGUINARIO Y ENTREGUISTA DE FULGENCIO BATISTA, LA DEL IMPERIALISMO Y LA DE LA MISERIA SOCIAL.

Luego usó de la palabra el diputado Enrique Rodríguez quien señaló que frente a la amenaza de agresión imperialista es necesario que todos los pueblos de América Latina permanezcan alertas no tolerando que los Gobiernos se alisten junto a Estados Unidos en una eventual intervención contra Cuba.

El diputado Arturo J. Dubra, significó que son justificados los fusilamientos decretados en Cuba porque el Gobierno revolucionario actúa como moderador, impidiendo que el pueblo tomé venganza por su propia mano ante los terribles crímenes batistianos y de los terroristas.

¿Cómo les quedó el ojo, batistianos?

LA HABANA Cinco mil personas integrando batallones voluntarios para la primera zafra del pueblo, cortaron caña en las cooperativas y colonias los sábados y domingos de cada semana, en esta Provincia. En un informe del ejecutivo de la Federación Nacional de Trabajadores Azucareros (FNTA) se señala que la enorme cantidad de hombres, mujeres y niños que se han ofrecido para el corte voluntario de caña, ha obligado esa institución obrera a establecer turnos especiales de trabajo cada semana.

Agregó la FNTA que se adopta esta medida porque la presencia de tantos voluntarios podría obstaculizar las labores.

De esta manera se han organizado ya centenares de batallones voluntarios, integrados por cincuenta personas.

Cada obrero voluntario integrante de batallones se procurará sus machetes, hamacas y comida.

Finalmente señaló la FNTA que los dirigentes sindicales azucareros, coordinadores y administradores de Cooperativas y administradores de ingenios, organizaron debidamente el trabajo de los voluntarios.

Seria advertencia de China

PEKIN, FEBRERO 4, (SIN JUA).—Más de mil personas de diversos sectores de la población se reunieron esta tarde para expresar el firme apoyo a la lucha del pueblo laosiano contra la intervención y agresión del imperialismo norteamericano y su justa lucha patriótica por la paz y neutralidad y en defensa de la soberanía e independencia nacionales. El Vice Primer Ministro Chen Yi asistió al mitin auspiciado conjuntamente por cinco organizaciones populares nacionales. En el mitin se adoptó una resolución expresando un saludo fraternal y el resuelto apoyo al pueblo heroico laosiano.

El Vice Primer Ministro Chen Yi declaró: "El pueblo chino sostiene que la cuestión laosiana puede ser solucionada sólo con el aplastamiento de la rebelión de la camarilla Phoume Boun Oum, apoyada por los Estados Unidos por parte del gobierno legal encabezado por el Príncipe Souvanna Phouma junto con el Partido Neo Lao Hasakart, y el establecimiento de un Laos independiente, en unidad, armonía nacional, paz y neutralidad, de acuerdo con el deseo del pueblo laosiano. El pueblo chino apoya esta justa aspiración de la cuestión laosiana y estima que es un asunto interno de Laos y debe ser solucionado por el mismo pueblo laosiano".

Chen Yi reiteró el apoyo del Gobierno Chino a la propuesta del Príncipe Shisanoouk para la convocatoria de la Conferencia ampliada de Ginebra para discutir la cuestión laosiana. China está de acuerdo también con la propuesta de la reanudación de las actividades de la Comisión Internacional de Inspección y Control. Pero en vista del cambio de la actual situación en Laos, para reanudar las actividades de la comisión, es necesariamente todo lo con vocatoria de la Conferencia ampliada de Ginebra.

El Vice Primer Ministro subrayó que "La convocación de una Conferencia ampliada u otra reunión de la Conferencia de Ginebra o la restauración de las actividades de la Comisión Internacional de Inspección y Control sólo puede realizarse poniéndose en contacto y cooperación con el Gobierno legal encabezado por el Príncipe Phouma y no pueden tener lugar con la camarilla rebelde de Phoumi Boun Oum como la parte opuesta".

De otra manera significaría dar condiciones favorables a la intervención del imperialismo norteamericano. El Pueblo y el Gobierno de China no pueden estar de acuerdo con esto.

Señaló que el imperialismo

norteamericano ha creado una grave situación en Laos. El imperialismo ha instigado la guerra civil laosiana, enviado gran cantidad de personal y equipo militar. Los imperialistas no reconocen el gobierno legítimo de Príncipe Phouma, sino por el contrario apoyan a la camarilla rebelde Phoumi Boun Oum,

complicando así la situación en Laos.

El Vice Primer Ministro señaló: "La intervención del imperialismo norteamericano está enderezada a establecer una base militar en Laos valiéndose de la camarilla rebelde y amenaza así la seguridad de diversos países del Sur Oeste de Asia y China.

Advertencia del Líbano al Embajador norteamericano

PEKIN, FEBRERO 4, (SINJUA).—El Ministerio del Exterior de Líbano ha llamado la atención del embajador norteamericano en Beirut, Robert McClintock acerca de la necesidad de adherirse a las prácticas diplomáticas, según información de Beirut, citando al periódico libanés "Al Masa", dice la edición de ayer. El periódico cita de fuentes responsables del Ministerio del Exterior que el Gobierno Libanés observó que el embajador norteamericano violó las prácticas diplomáticas durante su reciente "visita" a la aldea de la zona Hermel, Norte del Líbano. Una información de Beirut dijo con anterioridad que los habitantes libaneses de aquella zona han protestado contra la "visita" a la aldea del embajador y entregaron una petición al respecto a los funcionarios libaneses. El mismo embajador norteamericano despertó al indignación pública en Líbano en 1959 con su acción de llevar a su perro a los solemnes festejos del Aniversario de la Independencia.

Se conmemoró el 108 aniversario de José Martí en Cuba

PEKIN, ENERO 30, (SINJUA).—El pueblo cubano conmemoró el 28 de enero, extensivamente el 108 aniversario del natalicio del Gran Héroe Nacional José Martí.

Desde las primeras horas de la mañana, hombres y mujeres de diversos sectores de la capital fueron al Parque Central donde depositaron coronas ante el monumento de Martí.

Miles de jóvenes desfilaron por las calles desde la Avenida Carlos Terceiro, al Parque Central, llevando banderas con la inscripción: "Trabajo, Estudio y fusil" y reproducciones en gran tamaño de libros y lápices que simbolizan el inicio del año de la educación.

En la Asociación de Jóvenes rebeldes de Cuba, se celebró un acto conmemorativo en el Parque Central. El comisionado Municipal, Pepe Llanusa y representantes de organizaciones populares hicieron uso de la palabra en el acto. Todos subrayaron el patriotismo de José Martí especialmente su espíritu revolucionario en la lucha contra el imperialismo norteamericano. Un tractor regalado al pueblo cubano por la juventud china fue entregado a los representantes de la juventud cubana durante el acto.

Las masas presentes gritaban al mismo tiempo consignas: Viva la amistad entre los pueblos de Cuba y China! "abajo el imperialismo norteamericano!" y "Cuba sí, yanquis no!"

El Consejero de la Embajada, Fang Siao, en nombre de la juventud china entregó el tractor y dijo: "los sentimientos de los pueblos chino y cubano en el pasado y similares, mientras que ahora enfrentan la tarea de lucha común contra la agresión del imperialismo yanqui por salvaguardar la independencia nacional y defender la paz mundial. La victoria y el éxito del pueblo cubano constituyen un gran aporte y un gran estímulo para el pueblo chino".

Subrayó: "Los seiscientos cincuenta millones de chinos, incluyendo a todos los jóvenes chinos, siempre serán amigos seguros del pueblo cubano". El vicepresidente de la Asociación de los Jóvenes Rebeldes expresó: "Mientras que desde los Estados Unidos viene la invasión, desde la China Popular vienen, amistosamente, la ayuda de los obreros al pueblo cubano".

Actos conmemorativos se celebraron en otras partes del país.

Chen Yi señaló que China viene adoptando invariablemente una política de no interferencia en los asuntos internos de Laos. El Ministro de Asuntos Exteriores de China ha hecho público una y otra vez declaraciones al respecto y las observa escrupulosamente.

Subrayó que: "La ayuda del Gobierno Soviético a Laos, a petición del Gobierno legal de Laos por el Príncipe Souvanna Phouma, está en consonancia con la costumbre internacional y es una acción justa. La guerra civil instigada por el imperialismo yanqui utilizando a la camarilla rebelde es injusta y lleva el objeto de la agresión. Si el gobierno legal de Laos, encabezado por el Príncipe Phouma, pide ayuda a la China, el Gobierno chino se la dará también fuera de toda duda".

Guinea nacionaliza empresas francesas

PEKIN 4, (SINJUA).—Informes procedentes de Conakry, de fuente oficial, dicen que el Presidente Touré, en comunicación transmitida ayer por la tarde, anunció la nacionalización de dos compañías de propiedad francesa: "La Compagnie Africaine Napolichi" y "La Société Electrique de Guinea". El comunicado señala que las dos compañías han llegado a ser un instrumento imperialista para romper el plan de desarrollo de la República de Guinea, y que es necesario tomar posesión de las empresas para realizar el plan de Gobierno Guineo. Las dos compañías francesas, fundadas antes de la independencia de Guinea, ya monopolizan todo el suministro de agua y de electricidad de las ciudades importantes de Guinea, incluyendo Conakry, Cantany y Mauseu. El comunicado también trata de los malos servicios proporcionados por las compañías francesas desde la independencia de Guinea.

Manifestaciones en Corea del Sur

PEKIN 4, (SINJUA).—6 mil obreros de Corea del Sur empleados de las fuerzas militares de ocupación norteamericanas, realizaron ayer manifestaciones en tres ciudades de Corea del Sur en demanda de aumento de salarios y mejora de sus condiciones de trabajo. Unos mil obreros, incluyendo alrededor de trescientas mujeres, llegaron al recinto del 8º Ejército con carteles y gritando consignas.

Falleció Eug

PEKIN FEBRERO 4, (SINJUA).—El Comité Central del Partido Comunista de los Estados Unidos envió un mensaje de condolencia al fallecimiento del Príncipe de los Estados Unidos, presidente del Consejo Central del Partido Comunista de los Estados Unidos, sinceramente, profundas condolencias al pueblo trabajador de los Estados Unidos, a los miembros de los pueblos del mundo, a la nación y la democracia, a la camarilla rebelde del Partido Comunista, el pueblo de los Estados Unidos, así como el movimiento comunista y el movimiento comunista

Más sacrificios al

PEKIN, FEBRERO 3, (SINJUA).—El presidente Kennedy ha llamado a los Estados Unidos a estar dispuestos a hacer más sacrificios para solucionar la situación con el pueblo americano según información.

Hablando el miércoles en un discurso, Kennedy declaró "Creo que en zonas críticas del mundo el resultado de los sucesos en Corea es meramente que la marea estamos gravemente envueltos en las operaciones públicas en la administración de esa administración".

Kennedy enumeró las dificultades para los Estados Unidos: "La situación del Congo es una constante retirada de las tropas bajo el comando de las Naciones Unidas. Las medidas de autodefensa tomadas por el Congo están creando un peligro de agresión organizando sus defensas, con otro peligro de agresión". Dijo: "Aquellos son todos los problemas de los Estados Unidos". Kennedy dijo al embajador norteamericano en Laos, Brown de Laos y al embajador en Corea del Sur, así como al comandante Supremo para considerar cuidadosamente seguir en todas las zonas en Corea que urgía una intensificación de preparativos bélicos en Corea: "por eso tenemos que considerar una amenaza condicional es suficiente en la actualidad, no sólo nuclear, sino también para una guerra limitada". Kennedy reveló que según los cálculos de la administración de dólares.

En respuesta a la pregunta de un periodista Occidental, dijo que los "problemas" americanos son los mismos que en la administración anterior, permaneciendo.

Refiriéndose a las relaciones con China, Kennedy dijo que el encarcelamiento de los chinos es una preocupación. "Los hombres están encarcelados, pero no hay ninguna clase de relaciones con los chinos."

CHINA

A C 1º E

ADQUIERALO HOY MISMO
75 VARAS AL SUR
TELEFONO 1049

Las 12 páginas de ADELANTE significan un esfuerzo extraordinario que sólo se podrá sostener si el pueblo le da el apoyo que necesita



COEXISTENCIA PACIFICA ES LA DEMANDA DE TODOS LOS PUEBLOS DEL MUNDO

La U.R.S.S sigue a la cabeza

EL LANZAMIENTO DEL SPUTNIK "GIGANTE" DEMUESTRA AL MUNDO QUE NO TIENEN RIVAL LA CIENCIA NI EL AVANCE TECNICO DE LA UNION SOVIETICA
COMPARAR EL NUEVO SPUTNIK SOVIETICO CON EL DE LOS ESTADOS UNIDOS ES COMO COMPARAR UNA HORMIGA CON UN ELEFANTE

LONDRES, FEBRERO 8.—A pesar de que la Unión Soviética ha sido muy parca en sus noticias acerca de su nueva nave en el espacio, los científicos en ésta creen que su sola colocación con un peso neto de SEIS TONELADAS Y MEDIA demuestra que la URSS sigue a la cabeza en la conquista del espacio, con base en su mayor adelanto técnico y científico. La elevación a distancias incuestionables de un peso de SEIS TONELADAS Y MEDIA demuestra que el disparador es de una potencia sin igual en el mundo. Tómese en cuenta, además, para avaluar el progreso soviético, que los Estados Unidos, al dar el peso de sus naves, engloban como si fuera de ella, la última parte del cohete que la lleva al espacio. El peso de la soviética es neto.—Comparar el nuevo artefacto espacial soviético con los norteamericanos, por su tamaño, su peso y su éxito, es como comparar una hormiga con un elefante, es el criterio de los científicos ingleses.

Un guerrillero colombiano

QUITO, FEBRERO 19.—El líder guerrillero colombiano Teófilo Rojas "es un personaje de aventura y leyenda que ha vivido doce años en una campaña mortal y trágica", declaró hoy la periodista finlandesa Selina Rautavara al llegar aquí procedente de Colombia donde lo entrevistó. La periodista narró en una entrevista que publica hoy el diario "El Comercio",

las dificultades que venció para internarse en las montañas de Tolima y llegar a la zona donde operan los guerrilleros, quienes "a pesar del estado de guerra viven con sus familias una vida organizada", dijo. Rautavara negó las versiones de que fuera "agente comunista" y aseguró que su detención por las autoridades colombianas produjo "una enérgica protesta"

La Revolución va..

LA HABANA, FEBRERO 3.—El Instituto Cubano del Petróleo (ICP) informó que ha iniciado un amplio plan para el aumento de la producción nacional de petróleo, que comprende la perforación de 36 pozos, con vista a determinar la existencia de dicho combustible en cantidades comerciales. Los trabajos de exploración cubrirán un área de 14 mil kilómetros cuadrados, en distintos lugares de las seis provincias del país.

Se emplearán doce equipos perforadores de capacidad diversa, dos de los cuales se importaron de la Unión Soviética y alcanzan una profundidad de 16 mil pies.

Dentro de ese plan, que será realizado en el curso de este año, el ICP está perforando cuatro pozos en la provincia de La Habana, uno en la provincia de Camagüey y otro en la provincia de Pinar del Río.

Otros grupos de exploración actúan en distintos lugares del país. Hasta el momento funcionan en Cuba cuatro campos petrolíferos: MONTEMBO, Provincia de Matanzas, La Habana, que produce petróleo en distinta gradación específica.

Actividades anti yanquis en Guatemala

PEKÍN, ENERO 31, (SINJUA).—Según comunicaciones procedentes de ciudad Guatemala las actividades anti yanquis en apoyo de la Revolución Cubana continúan en todo el país, a despecho de la sanguiñaria represión intensificada ahora contra las fuerzas patrióticas.

En la capital la gente celebró ayer una manifestación antiyanqui y quemó una bandera norteamericana en un cruce de calles céntricas de la ciudad. Anteriormente se celebraron en varias partes de la ciudad mítines relámpagos en apoyo de la Revolución Cubana. Los manifestantes portaban carteles con las siguientes inscripciones: "El Pueblo está con la Revolución Cubana", "El pueblo está con Castro", "Viva Cuba", "No agresión a Cuba".

Se desgrana mazorca a los gringos

CHILE COMERCIALIZARA CON LOS PAISES SOCIALISTAS Y ESTABLECERA RELACIONES CON TODOS ELLOS. QUADROS Y JRUSCHOV SE CAMBIAN CARTAS PRELIMINARES AL RESTABLECIMIENTO DE SUS RELACIONES

MONTEVIDEO, FEBRERO 6.—Después de la visita del viceMinistro de Comercio de Checoslovaquia a Santiago, el gobierno de Chile anunció oficialmente que se propone comerciar con todos los países socialistas, estableciendo además con ellos normales relaciones diplomáticas.

En su discurso de toma de posesión, el Presidente Quadros afirmó que los puertos brasileños están abiertos para los barcos de todo el mundo, sin excepciones, y se ha cruzado cartas con el Premier Soviético, Nikita Jruschov, preliminares al restablecimiento de relaciones normales. La situación para el imperialismo es así muy seria en América Latina.

La cortina del dólar comienza a ser desgarrada, por nuestros pueblos.

LIMPIEZA EN BRASIL

BRASILIA FEBRERO 4.—El diputado laborista Sergio Magalhaes, del frente parlamentario nacionalista y ex candidato a Gobernador del Estado de Guanabara, ofreció en la Cámara de Diputados su apoyo a las medidas de saneamiento administrativo dictadas por el Presidente Janio Quadros.

Dijo que estaba dispuesto a colaborar con el Gobierno en este aspecto y manifestó extrañeza por no haber sido abierta una investigación en la superintendencia de mo-

neda y crédito, al mayor foco de corrupción del país y uno de los que más perjudicaron a nuestro progreso.

Magalhaes aprovechó la oportunidad para denunciar las concesiones de dólares a tipo de cambio privilegiado a grupos nacionales y extranjeros.

Incitó al Gobierno a atacar a la verdadera corrupción, la que propició la des nacionalización de la industria y promovió el dominio del capital extranjero.

Ganaron la huelga contra la United

CIUDAD DE PANAMA, FEB. 4.—"Fue suscrito en la Presidencia de la República, el contrato colectivo que pone fin al abuso de la empresa frutera norteamericana con sus obreros de las plantaciones de Chiriquí", reveló Carlos Iván Zúñiga, abogado de los trabajadores de la United Fruit, en esa provincia. Explicó: que "el convenio no era enteramente ventajoso para los obreros, pero constituía una conquista". Agregó Zúñiga, que el contrato incluía un aumento salarial por más de un millón de dólares anuales; una cláusula que comprometía al Gobierno y a la empresa frutera a solucionar el problema de la vivienda y distintos beneficios sociales para la clase trabajadora. Otra cláusula, según expuso Zúñiga, subraya que "el incumplimiento por parte de la empresa de cualquiera de los puntos del contrato, significará la violación del mismo y permitirá a los obreros ir a la huelga general cuando así lo estimen conveniente". Señaló después que "si bien se habrían logrado todas las demandas planteadas por el obrerismo, la huelga del puerto Armueles había servido principalmente para despertar la conciencia de clase entre los trabajadores bananeros del sector de Bocas del Toro, que se encuentran en huelga de hace días, plantear a al Presidente Cnari. — "las infamias que se están cometiendo en dicha región, no sólo por la empresa norteamericana sino también por parte de las propias autoridades panameñas; denunció que no sólo el dirigente sindical José del Carmen Sarracín se encontraba preso, sino su padre, que "fue encarcelado únicamente porque había recibido, a través del correo, un ejemplar de la revista cubana "BOHEMIA".

OBISPOS BATISTIANOS

SANTIAGO DE CHILE FEBRERO 4.—El sacerdote católico cubano German Lence en declaraciones grabadas que fueron retransmitidas por radio aquí, acusó a los Obispos de Cuba que firmaron una pastoral contrarrevolucionaria, de haber recibido dinero robado por asesinos del exdictador Fulgencio Batista. Al recibir aquellas donaciones, le ayudaban a ser ladrones del erario de la nación, señaló.

Lence hizo la acusación al llamar ignorantes políticos a los que califican de comunista a la revolución cubana, como en la Carta Pastoral suscrita recientemente por varios Obispos cubanos, haciendo tal afirmación. Las declaraciones del sacerdote causaron expectación en los círculos católicos de esta capital y principalmente en los más influidos por la propaganda de las agencias informativas norteamericanas.

La cinta magnetofónica con las declaraciones de Lence fue facilitada a las emisoras de Chile por periodistas chilenos que, junto con algunos de sus colegas ecuatorianos, conversaron hace algunos días en La Habana con el Sacerdote.

En otra parte de sus declaraciones Lence afirmó que aquel que es buen católico es buen revolucionario, a pesar de que nos han querido acostumbrar a un catolicismo que muchas veces no tiene nada de cristiano.

BATISTIANOS...

Mario Echandi contestó nuestro telegrama manifestándonos que nos dirigiéramos a su autoridad para los fines consiguientes. Por esta disposición del señor Presidente, es que nos dirigimos a usted por este medio y dejándole por escrito, a manera de denuncia pública, los abusos y atropellos perpetrados por cubanos batistianos que se encuentran en el país amparados al derecho de asilo; asilo que, como es notorio y público, no han sabido respetar. Antes de enumerarle los hechos delictuosos y por lo consiguiente ilegales que violan fundamentalmente el artículo segundo del artículo 19 de la Constitución, así como las leyes que regulan el derecho de asilo y que son como en estos casos de aplicación exclusiva para los extranjeros; pedimos formalmente se proceda a la investigación de los hechos para su comprobación y sanción correspondientes. Nosotros nos limitamos como costarricenses y ofendidos a hacer esta denuncia amparados también a lo que establece el artículo 27 de nuestra Carta Fundamental.

19 Existe y opera en Costa Rica "Un Frente Revolucionario Democrático", afiliado y bajo la dirección de otro "frente" que lleva el mismo nombre, cuya dirección postal es la N: 879 Coral Gables 34 Florida EE. UU. Esta organización de estructura típicamente contrarrevolucionaria en Costa Rica se mantiene desde hace varios meses en campaña de agitación subversiva en contra del Gobierno de la República de Cuba.— Esta labor la realizan diariamente a través de toda la prensa y radio nacionales, así como también por la televisora canal 7. Acompañamos una "hoja doctrinal" en la que se dan a conocer los métodos e instrucciones a cumplir en los diferentes países donde como en Costa Rica operan los llamados "Frentes Democráticos Revolucionarios". No consideramos necesario acompañar recortes de periódicos, ni hacer citas detalladas de transmisiones por radio y televisión porque son del conocimiento de las autoridades y público en general las campañas realizadas por el "Frente Revolucionario Democrático". En Costa Rica figuran como jefe; significados de ese "frente" los siguientes: **Orlando Núñez Pérez**, conocido batistiano que tuvo que salir huyendo de la justicia cubana en enero del año 1955, además perpetuó el ataque a mano armada en la persona del ex-embajador Anibal Escalante opositor destacado contra el régimen de Batista; **José Miguel Tarata** hijastro de Alberto Inocente Alvarez ex-senador batistiano que también reside en San José; **Bebí Hernández** hijo del coronel batistiano Epifanio Hernández y hermano del conocido prestamista **Alberto Hernández**.

29 Recientemente se organizó un llamado "Movimiento Revolucionario Porfirio Ramírez" (acompañamos un recorte de periódico) para que se aprecien los avances y fines del llamamiento subver-

sivo que hacen sus organizadores en Costa Rica. En los párrafos que subrayamos dicen "hacemos un llamamiento para juntar filas y formar un ejército poderoso y democrático para declarar la guerra a muerte a Cuba." Los comentarios sobran y sólo nos resta enfatizar en que la sola transcripción de esos párrafos acusan una actitud abiertamente subversiva y en contraposición a la política exterior de nuestro Gobierno que mantiene relaciones diplomáticas y comerciales con la hermana República de Cuba, política del Gobierno y pueblo costarricenses que nosotros apoyamos decidida y firmemente.

39 El 26 de diciembre de 1960 un grupo de 22 costarricenses se dirigía a Cuba en una avión de la compañía Lacs; el avión se abordo a la 1,30 p. m., 45 minutos después y en pleno vuelo los pilotos recibieron la orden de regresar a su base con motivo de haber recibido una llamada telefónica en la que se informaba que en el avión se había colocado una bomba de tiempo. El avión regresó y se constató que se trataba de una noticia falsa dada por teléfono al director del "Diario del Aire" señor Cubillos. La prensa y radio formaron ampliamente de este suceso, y el Gobierno anunció que realizaría la investigación correspondiente. Presumiblemente la llamada telefónica partió a los círculos de los asilados cubanos batistianos, únicos interesados en que el viaje no se realizara, y esto lo pudimos confirmar porque el señor Cubillos con quien conversamos con interés indagatorio, nos confirmó, y nos ofreció estar dispuesto a declarar ante autoridades "que quien lo llamó por teléfono tenía el acento extranjero y notoriamente cubano"; a uno de nosotros, concretamente al señor Guillén Fernández se le indicó el nombre de uno de los connotados jefes del llamado "Frente Revolucionario Democrático", conveniente sería que las autoridades prosigan las investigaciones y tengan muy presente la carta de amenaza para la Lacs publicada en primera página el mes de Setiembre de 1960 en "Diario de Costa Rica" si la compañía no procedía a la suspensión de los vuelos regulares a Cuba; de esta amenaza y carta en el párrafo siguiente damos por menorizada información.

49 En el mes de setiembre de 1960 el "Frente Revolucionario Democrático" publicó en "Diario de Costa Rica" y en primera página, una carta circular dirigida a la compañía nacional de aviación Lacs, dándole un plazo improrrogable hasta el 22 de octubre de ese año, para que suspendiera los vuelos regulares que esa compañía venía realizando hacia Cuba, so pena de que si no atendía la orden y amenaza se exponía a las consecuencias de actos de sabotaje en sus naves y por lo consiguiente en perjuicio de las vidas de los pasajeros. A este respecto el señor don Manuel Alvarado Cañas jefe de tráfico y ven-

tas de la compañía Lacs, en declaraciones dadas a "La Prensa Libre" del 20 de octubre de 1960 página 4 A, manifiesta "su preocupación por la carta amenaza recibida". De tal magnitud fue esta amenaza que la compañía Lacs suspendió los vuelos regulares que venía realizando a Cuba. Así como lo de la bomba y fácilmente se sacan las conclusiones acerca de la llamada telefónica falsa y su procedencia.

59 Además de la campaña de insultos y amenazas que realizan por la prensa y radio nacionales, donde hasta se han permitido ir a nuestro Gobierno porque mantiene con el beneplácito del pueblo costarricense relaciones diplomáticas y comerciales con la hermana República de Cuba; circulan y venden un periódico "AVANCE" cuyas páginas están dedicadas a mantener el clima de agitación subversiva irrespetando y manteniendo una actitud contraria a la política seguida por nuestro Gobierno. Este periódico es vendido por empleados cubanos de una importante librería de esta ciudad. Las radiopatrullas tienen conocimiento de esta venta y circulación ilegal, porque han logrado en ocasiones decomisar algunos ejemplares.

69 El conocido bar denominado "El Perrot" propiedad de Jean Moulert y Virginia Gruter, ha sido visitado en distintas oportunidades por elementos cubanos batistianos, amenazando a sus propietarios y al personal que atiende al bar, por ser amigos de Cuba y su Revolución, amenazas similares han recibido los clientes de ese negocio.

79 El diputado don Marcial Aguiluz nos ha informado de las referencias que tiene acerca de la existencia de grupos de cubanos batistianos en los lugares de nuestro territorio pero, nos ha manifestado también el señor diputado, que él desea que nuestro gobierno no le dé facilidades de transporte y personal para colaborar en la investigación. Así mismo el diputado Aguiluz tiene información con relación a gestiones irrequietas hechas por cubanos así como ante el Ministerio de Relaciones Exteriores de Costa Rica, referentes al envío de correspondencia por la valija diplomática, gestiones que desde luego fueron rechazadas por el señor Ministro; a tal punto de gravedad han sido calificadas estas gestiones, que los propios cubanos le pidieron a los periodistas en la conferencia de prensa que recién se celebró en el Hotel Europa, que en las crónicas no se publiquen estos extremos.

89 El día 30 de diciembre de 1960, a la una de la mañana fue atacada la Embajada de Cuba, el ataque consistió en el lanzamiento de botellas contenidas de pintura color rojo; minutos después de ese mismo día también fue atacado el local de la Sociedad de Amigos de la Revolución Cubana usando los mismos métodos, es decir con botellas y pintura roja,

Plagas azotan trabajadores

Plagas de moscas, zancudos, cucarachas y otros insectos se están extendiendo en toda la zona bananera. La Bananera conoce eso, pero no hace nada para acabar con esas plagas. Los Cipayos, que se autodenominan "los verdaderos amigos" de los trabajadores, conocen eso pero nunca le han pedido a la Empresa que fumigue en forma eficiente los campamentos de los peones, ni se lo pedirán. Ellos no tienen esos problemas. Ellos pidieron el aguinaldo, porque no lo tenían y lo necesitaban, y porque haciéndolo le ayudaban a la Compañía a hacer una maniobra para confundir a la opinión pública.

estos detalles nos llevan a la conclusión de que ambos ataques fueron realizados por los mismos individuos y con el mismo vehículo. A este respecto, un sastre de apellido Mendoza y que trabaja frente al local para divisar un carro color gris con placa N° 24719. Hechas las indagaciones por nosotros en la Contraduría del Tránsito, resulta que ese mismo carro es propiedad de don Alfonso Guardia yerno del Embajador de Nicaragua, pero resulta muy curioso y por lo consiguiente sospechoso a la vez que ese mismo carro es el que se dice para movilizarse a los batistianos Orlando Núñez Pérez y a José Miguel Tarata.

99 El cura cubano de apellido Aguirre, el domingo 8 de enero de 1961, en reunión política que se celebró en Ciudad Quesada, y en presencia de don Otilio Ulate, ocupó la tribuna para dirigirse al pueblo, instó con vehemencia digna de mejor causa a las gentes que asistieron a esa reunión pública para que con las armas en la mano le exigieran al Gobierno de Costa Rica romper relaciones con la hermana República de Cuba; con esta actitud además de irrespetuosa para nuestro Gobierno, el Cura Aguirre violó flagrantemente el artículo tercero del artículo 28 de la Constitución Política; de este discurso insolente, si la Comandancia en Jefe así lo requiere podemos poner a su disposición la cinta magnetofónica.

109 El día 14 de enero de 1961, a las ocho de la noche, regresaban procedentes de Cuba en avión de la Panamericana, varios compañeros costarricenses, en este grupo viajaron don Carlos Guillén Fernández y su señora esposa, en el aeropuerto de El Coco se encontraban un grupo de cubanos batistianos en actitud de manifiesto provocación en contra de los pasajeros procedentes de Cuba; y fue de esta manera como al señor Guillén Fernández se le provocó insultándolo los batistianos sin guardarle la consideración debida y obligada de estar acompañado de la señora. Con relación a este incidente bochornoso que se ha repetido en perjuicio de otros compañeros y en diferentes lugares, el señor Guillén Fernández por aparte y de manera muy personal presentará las pruebas y hará las declaraciones correspondientes.

119 A las empresas periódicas y a las empresas de radio, lo mismo que al comer-

cio, los cubanos batistianos les han hecho la amenaza pública en páginas enteras de periódicos, de boicotearlos económicamente si a nosotros que estamos ejerciendo derechos ciudadanos, y apoyamos firmemente las relaciones diplomáticas y comerciales de los Gobiernos de Costa Rica y la República de Cuba, se nos ceden espacios. De esta campaña pública y de boicot económico, ha protestado entre otros ciudadanos que no han querido someterse a la cadena del director y propietario de radio Libertad.

129 El día 19 de enero de 1961, a las nueve de la noche, en el programa de la televisora canal 7, programa que tuvo una duración de media hora; Orlando Núñez Pérez y José Miguel Tarata, hicieron instancia energética e irrespetuosa a nuestro Gobierno para que rompa relaciones con Cuba, ratificaron la formación de grupos contrarrevolucionarios no sólo en Costa Rica sino en otros países, también insultaron con epítetos degradantes a los amigos de la Revolución Cubana y amenazaron con proceder de hecho a nuestro perjuicio. Por lo expuesto, resulta intolerable que sujetos extranjeros asilados se entrometan en la línea trazada por nuestro Gobierno en lo concerniente a su política internacional. Que de acuerdo con la ley de asilo político esos individuos se han puesto fuera de ley y por lo tanto deben ser extraditados inmediatamente del país. A eso nos obliga nuestra condición de costarricenses vigilantes celosos de la solución de los problemas, defensores de la posición del Gobierno del señor Echandi en mantener las relaciones diplomáticas, culturales y comerciales con la hermana República de Cuba.

139 Finalmente, y en lo relacionado con la financiación del mencionado "Frente Revolucionario Democrático", resulta bastante sospechosa la procedencia de los miles de dólares que gastan en páginas enteras de periódicos y en estaciones de radio y televisión, para presentarse después a recoger dietas y pesetas en la Universidad Nacional.

Somos del Coronel Fernández con todo respeto, atentos servidores:

Carlos Guillén Fernández
Rafael Angel Llubere Z.
Teodoro Marín Rodríguez
Hugo Castro Sainvorth
Fernán Alvarado

(COMPANEROS DE PANAMA DENUNCIAN ESPIAS)

No son representantes de nuestro sindicato

Alvaro Montero Vega
Vice-Presidente de la FUTRA

Es el propósito de los dirigentes del Sindicato tener dentro de él elemento que ajeno a tendencias políticas o de otra índole y a intereses que no sean el bienestar de la clase trabajadora, contribuyan con su voluntad y solidaridad al engrandecimiento de la organización. Teniendo como cosa obvia que se evitará por todos los medios la ingerencia en el Sindicato de personas que puedan ser instrumento de la Empresa.

En cuanto a las personas que dicen ser representantes del Sindicato nuestro, podemos decir que a nadie se ha autorizado para efectuar los menesteres por usted dichos y menos en el lugar en que lo hacen.

Nos sorprende que en su carta no nos mencione el nombre de esas personas. De ese modo nosotros por nuestra parte también podríamos tomar medidas inmediatas respecto a ellas.

Sin otro particular, nos despedimos de atentamente de usted,

Por Héctor Sequeira,
Presidente

JOSE ANGEL VILLARREAL EFIGENIO ARAUZ
Vice-Presidente Secretario

El panameño a quien hizo referencia el c. Montero Vega a su carta para usted es Ricardo Vargas López, Agente de la ORIT, con Oficina en Av. 8ª, N° 4936, David, Chiriquí, R. de P., a quien Montero Vega no mencionó porque hasta ese momento no sabíamos de quién se trataba. Le envió una de las tarjetitas que el señor Vargas anda repartiendo a diestra y siniestra en la zona bananera de Costa Rica.

La Confederación General de Trabajadores Costarricenses

CONVOCA:

AL IV CONGRESO NACIONAL ORDINARIO LOS
DIAS 24, 25 Y 26 DE MARZO DE 1961

El Comité Nacional Ejecutivo de la Confederación General de Trabajadores Costarricenses, acordó convocar a sus Federaciones y Sindicatos afiliados, al VI Congreso Nacional Ordinario, para conocer de la siguiente

ORDEN DEL DIA:

- 1º—Informe de las actividades de la CGTC.
- 2º—La lucha por una verdadera reforma agraria.
- 3º—La lucha de los trabajadores por el mejoramiento y ampliación de la Seguridad Social.
- 4º—La lucha de la clase obrera por los derechos democráticos.
- 5º—El desarrollo de la Revolución Cubana y su significado para la clase obrera y campesina de Costa Rica.
- 6º—Informe de las actividades económicas de la CGTC.
- 7º—Elección del Comité Nacional Ejecutivo.
- 8º—Clausura del Congreso.

Cada Federación y cada Sindicato, debe hacerse representar por un número mayor de dos delegados al Congreso, electos en asambleas. Además, pueden asistir delegados electos en reuniones y asambleas de centros de trabajo y delegados fraternales de otras organizaciones no afiliadas a la CGTC.

GONZALO SIERRA CANTILLO
Secretario General

LA TRAMA DE NARVAEZ PARA DIVIDIR LA FUTRA

A) La Carta de Narváez a Herdocia, Mayorga, Zumbado y Ramírez, no fue conocida por la Comisión Ejecutiva de la FUTRA sino hasta fines del mes de Setiembre de 1960, cuando un funcionario de la Oficina de Trabajo de Coto le entregó copia de esa carta a un trabajador y éste a su vez la entregó a la FUTRA.

B) El 14 de Julio de 1960 Diario del Aire dijo que "ex-dirigentes de FETRABA habían almorzado con diputados liberacionistas y se habían dejado sentadas las bases para constituir una nueva Federación Sindical Democrática sin participación de Solís Barboza". Se referían a Mayorga y a Gonzalo Fernández Mora.

C) Inmediatamente después de que Diario del Aire dió esa información Narváez mandó a esa emisora un radiograma más o menos en los siguientes términos: "Trabajadores de acuerdo dividir se si siguen mezclándose comunismo y sindicalismo. Aclaro ex-dirigentes FETRABA no son comunistas, no son demócratas yankis; son demócratas nacionalistas".

D) El 14 de Julio de 1960 Radio Reloj, en el Boletín de las diez de la noche dijo: "Alto dirigente de la FETRABA se encuentra en San José en negociaciones con diputados liberacionistas para dejar sentadas las bases de una central obrera bananera democrática separada de la FUTRA y sin participación de Solís Barboza". En ese momento solamente Mayorga se encontraba en San José. La conversación había sido con los diputados liberacionistas Luis Alberto Monge y German Espinoza.

E) El 16 de Julio los Ejecutivos de la FUTRA Montero Vega y Solís Barboza localizan a Mayorga Corea y lo emplazan para que explique lo que sabía acerca de las noticias de radio. Empezó negando todo, pero finalmente admitió que había conversado con los diputados Monge Alvarez y German Espinoza, agregando que había conversado también con el embajador americano.

F) El 15 de Julio por la tarde había sido entrevistado el señor Fernández Mora quien al igual que Mayorga empezó negando toda participación en el complot para dividir a la FUTRA, pero seguidamente manifestó que si el Partido Liberación Nacio-

nal lo mandaba a la zona vendría a organizar un sindicato aparte de la FUTRA.

Con todos estos datos y otros muy interesantes en mano y con suficiente prueba testimonial lista, los Ejecutivos de la FUTRA convocaron una reunión urgente de todos los funcionarios sindicales el 22 de Julio y Solís Barboza fue encargado para hacer la denuncia formal del Plan Divisionista que se estaba gestando y para que los responsables dieran una explicación del asunto. Hasta el momento, Mayorga Corea era el que aparecía como director de la conjura; aunque como queda demostrado ahora, el director intelectual de la maniobra era Narváez Cedeño.

Después de largas deliberaciones y discusiones violentas, se llegó a un arreglo de la situación mediante la firma de un manifiesto público que se firmó el 23 de Julio, con el cual se dejaba liquidado el Plan Divisionista instigado por Narváez (como se sabe ahora). Todos los firmantes del dicho manifiesto lo han cumplido al pie de la letra, menos Rubén Narváez quien desde entonces siguió actuando solo, haciendo incidentes y tratando de mi-

nar a la FUTRA y hacerle daño a la UTG hasta que no quedó más recurso que elevar el asunto a conocimiento de la Asamblea General de los trabajadores, que se celebró durante los días 21 y 22 de Enero en curso en Golfito. La Asamblea General acordó la expulsión inmediata de Rubén Narváez.

Entrevistado un alto Ejecutivo de la FUTRA sobre el por qué desde Julio no se le había planteado el asunto a los trabajadores, nos manifestó, que en aquella oportunidad los cabecillas del movimiento se encontraban apoyados efectivamente, tanto por el Partido Liberación, como por el Gobierno y la propia Compañía; y que un movimiento divisionista en aquel entonces, hubiera servido para que la Compañía no pagara el aguinaldo completo en 1960. Ahora, sigue diciendo nuestro entrevistado, Narváez Cedeño no tiene apoyo de nadie, y si había seguido su campaña de intrigas y de maniobras solapadas, ya no era porque tenía la oportunidad de realizar su movimiento divisionista sino por pura venganza par haberle fallado su Plan de traición a la clase trabajadora.

La tierra es de quien la trabaja

Los campesinos de El Carmen de Siquirres y los del Ramal de Indiana, se han agrupado en su Sindicato para luchar organizadamente en defensa de sus parcelas y por la conquista de la tierra. Con gran entusiasmo y combatividad han ido afinándose en las tierras abandonadas del Estado y de la United Fruit Co. cultivándolas de cacao, bananos, maíz y otros productos que sacan al mercado. Son campesinos honrados que trabajan con las uñas para mantener a sus familias, sin embargo se ven constantemente acosados por el Resguardo Fiscal de Siquirres que trata de impedirles trabajar, amenazándolos con llevarlos detenidos si no le compran las parcelas a la United. Para discutir esta situación y tomar medidas para su defensa, el Sindicato celebró una asamblea el martes próximo pasado, a la cual concurrieron campesinos de lugares muy distantes.

Luego de una discusión de los problemas que afrontan, los campesinos tomaron el a-

cuerdo de no comprar lo que les pertenece ni vender tampoco lo que mucho les ha costado, como son sus pequeñas fincas y que el que no tiene tierra se le debe apoyar para que la tome, ya que la tierra es para quien la trabaja. En la misma asamblea algunos campesinos informaron que el cura de Siquirres, los había visitado para instarlos a retirarse del sindicato, diciendoles que eso era "comunismo" y que se exponían a la excomunión. Otro campesino le preguntó si el cura les había dicho: si se disponía a descomulgar al chino Manuel León, que arrienda tierras de la United, pagándole a ésta ₡ 100 por hectárea al año y luego se las alquila a los campesinos pobres a ₡ 6000 la hectárea de tierra al año y si también pensaba descomulgar al Jefe del Resguardo Alfredo Arias que también está haciendo ese negocio a costa de los campesinos. No... le contestaron, para los que los explotan y persiguen a los campesinos hay la bendición de ciertos curas.

Centro Obrero de Estudios Sociales

SAN JOSE 13 DE FEBRERO

A los siete y media de la noche

CARLOS LUIS FALLAS

Denunciará:

LAS MANIOBRAS Y COMLOTS DEL IMPERIALISMO Y DE LOS BATISTIANOS CONTRA EL PUEBLO COSTARRICENSE

PRIMER GRAN ENTREGA DE DINERO POR LA VENTA DE FOLLETOS "CHINA DE DIA" TODOS LOS AGENTES EN BARRIOS Y PROVINCIAS ENTREGARAN SU TRABAJO REALIZADO, COMO RESPUESTA A LA BURDA Y OSCURA CAMPAÑA DE LA PRENSA IMPERIALISTA

ALAJUELA, Martes 14 de Febrero

A las siete de la noche, en casa de don Carlos Luis Fallas en La Agonía.

EDUARDO MORA VALVERDE

Sobre:

INTEGRACION ECONOMICA DE CENTRO AMERICA

La Universidad Amistad de los Pueblos aprueba normas para el curso 1961-1962

MOSCU, FEBRERO 7.—La Universidad de la Amistad de los Pueblos radicados en esta capital aprobó hoy las normas para el curso 1961-1962 que se inauguró el pasado 17 de Noviembre. En el reglamento se establece que en la Universidad pueden ingresar ciudadanos de países de Asia, Africa y América Latina, así como de la Unión Soviética, menores de 35 años, cualquiera que sea su raza, sexo, nacionalidad y creencias religiosas que hayan terminado la enseñanza media general. Actualmente estudian aquí estudiantes de 63 países de Asia, Africa y América Latina en las diferentes especialidades de la Universidad. La enseñanza

en la Universidad es gratuita, todos los estudiantes tienen asegurado el sustento, asistencia médica y vivienda (sin familia). El centro de estudios abona además los gastos que ocasionen los viajes de los estudiantes a Moscú y a su patria después de terminada su carrera

Las especialidades de la Universidad son: ingeniero mecánico, de construcción, agronomía, médicos, farmacéuticos, físicos, matemáticos, químicos, biólogos, letrados, profesores de lenguas, y literatura rusa e idiomas mistos y especialistas en planificación de la economía nacional y en derecho internacional.

LOS ESTUDIANTES INTERESADOS EN SOLICITAR BECAS DE LA UNIVERSIDAD "AMISTAD DE LOS PUEBLOS", ESTOS SON LOS REQUISITOS QUE TIENEN QUE LLENAR:

- 1º—DOS FOTOGRAFIAS
- 2º—UN CERTIFICADO MEDICO
- 3º—UNA CERTIFICACION DE LOS ESTUDIOS CURSADOS.
- 4º—UNA AUTOBIOGRAFIA

La dirección a que deben dirigir esta documentación es la siguiente:

SERGUEI RUMIANTSEV, RECTOR DE LA UNIVERSIDAD AMISTAD DE LOS PUEBLOS. PYATY DONSKOI PROYEZD, MOSCU - URSS

Iremos las mujeres a la Municipalidad

Dice doña ESTER VASQUEZ

A nuestras oficinas ha llegado la señora Ester Vasquez, a pedirnos se inicie una campaña enérgica de protesta por el grave problema de la falta de agua.

Según sus informes, este problema es pavoroso en estos momentos, especialmente en los barrios del Sur. Centenares de mujeres y niños carecen de la cantidad de agua indispensable para las

necesidades más elementales.

Desde las seis de la mañana cortan el servicio de cañería en esos barrios; las gentes no tienen tanques, ni trastos en qué juntar agua durante la noche y se ven obligados a buscar el agua en un yurro sucio y mal oliente. Para colmo de males, ahora ni siquiera la bomba llega por esos barrios.

Esta situación se repite todos los años en el verano. Estamos cansadas y aburri-

das de esperar la solución de este problema, por eso hemos resuelto organizar un gran desfile de protesta para ir a la Municipalidad a reclamar la acción de los señores municipales, pues ya no soportamos esta situación. Exigiremos medidas inmediatas para aliviar este gravísimo problema! Haremos oír nuestra voz de amas de casa que reclamamos el agua necesaria para las necesidades de nuestros hogares.

Instituto Nac. de Municipalidades para resolver el problema del agua

Publicamos a continuación la Resolución dictada por la Federación Nacional de Juntas Progresistas, sobre el problema del Agua y Alcantarillados.

Al Poder Ejecutivo.

A la Asamblea Legislativa.

A la Comisión Especial de Diputados, que estudia el problema del agua.

A las Municipalidades de la República.

A la Opinión Pública Nal.

La Federación Nacional de Juntas Progresistas, Unitaria y Apolítica, después de un estudio sereno y profundo, del problema tan discutido en estos momentos, cual es, el de la creación de un Instituto Nacional de Aguas y Alcantarillados, da a conocer a todos ustedes, la resolución tomada en sesión celebrada el 23 del mes en curso y que dice.

CONSIDERANDO:

1º Que el sistema empleado actualmente en diferentes localidades del país —para el tratamiento y suministro de aguas— es deficiente.

2º Que es fundamental —para el resguardo de la salud de todos los ciudadanos— que haya un organismo técnico, especializado, como responsable de dar, a la ciudadanía, agua abundante y pura.

3º Que es preocupación popular —y de esta Federación— que el servicio de agua siga dándose a bajo costo.

4º Que la creación de un nuevo organismo autónomo o semiautónomo sería dar cuerpo a una frondosa burocracia que vendría directamente a encarecer los costos de operación o mantenimiento.

5º Que el hecho de que el proyectado Instituto Nacional de Aguas y Alcantarillados, necesite tres millones de colones anuales, para gastos administrativos, tiene que repercutir, inevitablemente, en la fijación de las tasas por servicio de cañería.

6º Que contemplando las Ordenanzas Municipales; hay la posibilidad de que, varias Municipalidades unan sus esfuer-

zos en la solución de un problema y

7º Que la creación del Instituto Nacional de Aguas y Alcantarillados, viene a ser una amenaza directa, para miles de trabajadores que en estos momentos emplean las Municipalidades en esas labores.

RESUELVE:

1º Oponerse a la creación del Instituto Nacional de Aguas y Alcantarillados.

2º Proponer en su lugar, la creación del Instituto Nacional de Municipalidades, el cual estaría integrado con los actuales funcionarios especializados en cañerías y alcantarillados, que tienen actualmente las Municipalidades del país. Además, el Ministerio de Salubridad Pública, Ministerio de Obras Públicas, Servicio Nacional de Electricidad y O.P.A.M., tendrían su representación por medio de funcionarios suyos especializados en la materia y

3º Calificando al Instituto Municipal, como la más fiel expresión de las Fuerzas Vivas de la Nación, consideramos fundamentalmente y necesario, la representación en él, de los usua-

rios de esos servicios.

Por ese motivo pedimos una representación de la Federación Nacional de Juntas Progresistas en esa Institución, como la tenemos actualmente en la OPAM, representante éste, que desempeñaría sus funciones A. J. honorem.

La Federación Nacional de Juntas Progresistas considera ésta, la mejor solución al problema, ya que no viene a crear gastos, que en definitiva será el pueblo quien los pague por medio de mayores impuestos.

Sugerimos también a la Municipalidad de San José, que invite a todas las Municipalidades de la República para una Asamblea General en la Capital, en donde se discuta con mayor aporte de iniciativas la presente solución que proponemos en relación con el problema del agua.

San José, Enero 24 de 1961

Por la Federación Nacional de Juntas Progresistas,

TEODORO RIVERA R.
Presidente
JULIO MOLINA S.
Secretario General

Balubas atacan en Katanga

PEKIN, FEBRERO 4, (SINJUA).—Los miembros armados de la tribu Baluba, del Congo, libraron el miércoles una encarnizada batalla que duró todo el día con la gendarmería de la camarilla traidora de Tshombe, en Luena, ciudad del centro de Katanga, según informaciones procedentes de Elizabethville. Se informó que los patriotas de Baluba tienen armas automáticas y están reforzados por soldados fieles al Gobierno Legal del Congo. Luena es de las bases de lucha del pueblo de Baluba, contra el régimen reaccionario de la camarilla Tshombe. Durante muchas semanas, las tribus de Baluba controlan lealmente esta ciudad. Según informó la AFP el 31 de enero, la camarilla Tshombe, con el propósito de ocupar esta ciudad envió 31 camiones y muchos jeeps llenos de gendarmes a realizar una operación al norte de la línea férrea de Elizabethville, para reforzar a las vencidas tropas de su camarilla rebelde en Luena. Un comunicado publicado por la camarilla Tshombe el 31 de enero dice que los miembros armados de la tribu Baluba atacaron hace poco la aldea Kaisongo Moya, un puesto de la camarilla rebelde al norte de Albertville. El comunicado revela que gran número de patriotas de Baluba se concentraron en la parte noroeste de Baudouinville (sur de Albertville) y están preparando el ataque contra la camarilla Tshombe.

CARTA ABIERTA

LA LIBERTAD DE PRENSA EN COSTA RICA

Golfito, Enero 31 de 1961

Señor
Director de LA REPUBLICA
San José.

Estimado señor:

En La República del 31 de Enero de 1961, página seis he podido leer un comentario que titulan "LA LIBERTAD DE PRENSA NO ES PARA LOS COMUNISTAS" con el cual pretenden refutar o contestar al periodista don Adolfo Herrera García.

Por cuanto la libertad de expresión es uno de los puntales básicos de la democracia bien entendida (es democrático todo lo que no esté contra los intereses del pueblo, y entendemos por pueblo a todo el sector asalariado, a los campesinos pobres, a los grupos progresistas— no se puede incluir en esta clasificación a los grupos privilegiados que en cualquier forma se nutren de la explotación de las grandes masas populares, pues éstos constituyen precisamente el sector anti-pueblo), no es correcto que quienes tienen ahora el control de los medios de publicidad en su mano crean por eso que son los dueños de la libertad de expresión y que además están autorizados para decidir quienes pueden hablar y quienes no, o que pueden por sí y ante sí decidir sobre la ideología de un ciudadano por el simple hecho de que éste no se conforma con el sistema de vida que agentes extraños a la entraña misma del pueblo (que es el único autorizado para decidir) nos quieren imponer aquí en nombre de la democracia, hasta negarla por completo.

Los anticomunistas por conveniencia personal —que son los que abundan en nuestro tiempo—, están creando una confusión en el pueblo o tal vez sería más cuerdo decir que están logrando que el pueblo vea claro.

El pueblo (no digo los grupos anti-pueblo) vive cotidianamente sus problemas, sus necesidades, sus privaciones; se acuesta y se levanta con sus anhelos insatisfechos, con sus esperanzas marchitas. Y a la vez observa, porque el pueblo despierta ahora, que los grupos anti-pueblo son los dueños de todo lo que a las grandes masas les hace falta; y el pueblo que despierta ahora, observa que cuando grita y clama por justicia, son los grupos anti-pueblo quienes con testan exigiendo calma, paciencia, espera, y lanzando de una vez el anatema de COMUNISTAS...!!!

Mientras el pueblo lucha (las grandes masas desposeídas) en la huelga, en las barricadas, en las guerrillas; mientras los ciudadanos progresistas que aman a su Patria, luchan contra la opresión, contra el entreguismo, contra la venta de la Patria, por la elevación del nivel de vida de todo el pueblo; los grupos anti-pueblo (minorías privilegiadas) se sitúan del lado de los opresores, de los entreguistas, de los vende Patrias y del lado de quienes sólo ven en el pueblo el medio de aumentar sus ingresos. Y son los anticomunistas de nuevo tipo los que están obligando al pueblo a ver claro, estableciendo estas diferencias tan notorias.

Se le quieren cerrar los medios de expresión a los comunistas con el pretexto de que bajo el comunismo no hay libertad de expresión; pero saben quienes así proceden, que el pueblo ya ha tomado nota de que también a los no comunistas se les impide usar la prensa y la radio para defender los intereses del pueblo (porque la defensa honrada de los intereses populares choca con los privilegios de los grupos anti-pue-

blo), y el pueblo también ha tomado buena nota de que en nuestra llamada prensa libre nunca se lee ni una línea editorial sobre cómo debe prepararse y qué debe hacer el pueblo para salir del estado de esclavitud en que se encuentra. Nuestra llamada prensa libre, que no es otra cosa que la prensa burguesa al servicio del imperialismo y de todas las fuerzas reaccionarias del interior, no dan lugar a que la verdad llegue hasta el pueblo; se limita a crear un falso concepto de lo que es la democracia y sin dar más explicaciones quiere que el pueblo le dé su aprobación a esos falsos conceptos y para lograrlo inventan monstruosidades, retuercen los hechos, desfiguran la realidad y mienten sin ningún escrúpulo con el propósito de que el pueblo desista de su lucha por un cambio radical, y pretenden crear en la mente del pueblo la idea falsa de que un cambio le llevaría al desastre, que le llevaría al caos, que le llevaría al comunismo (pero no permiten que nadie le informe al pueblo cómo se vive hoy día en los países socialistas, que caprichosamente llaman comunistas) y el pueblo sigue sin saber a ciencia cierta lo que es el comunismo; aunque usando una especie de sexto sentido, y por lo que dicen y hacen los anticomunistas, el pueblo ya está aprendiendo a sacar sus propias conclusiones, y éstas no son favorables para lo que con el pretexto de combatir el comunismo niegan y pisotean la esencia de la democracia.

No es negándole el derecho de hablar a los comunistas y a quienes no siéndolo aparcemos como tales en la "lista negra" de la Embajada Yanki como se forja la democracia; no es adoptando poses anticomunistas que ya el pueblo sabe catalogar como actitudes proimperialistas como se forja la democracia; no es en fin, ocultándole la verdad al pueblo como se forja la democracia.

El diario La República con esa clase de comentarios, ningún daño le hace a los comunistas, pero sí le hace mucho daño al pueblo, de donde se puede sacar la clara conclusión de que La República es todo un periódico antidemocrático en el correcto sentido del concepto. Ningún daño le hace La República al señor Agente de la (SINJUA) don Adolfo Herrera García, pero las naciones cultas y verdaderamente libres del mundo, que observan esa persecución contra todo lo que no sea pro imperialista se afirman más en sus convicciones y esos que como el nuestro fueron obligados en un tiempo a vivir bajo esto que aquí se empuñan en llamar democracia, ahora no permiten que se les cambie su sistema de vida (y ese es el sentimiento que se nota en los pueblos que componen el bloque del campo socialista) y encontramos que, después de sólo dos años de haber triunfado la Revolución de Cuba, todo el pueblo debe responder ante las amenazas de invasión y de agresión imperialistas, PATRIA O MUERTE ... VENCEREMOS !!!

La República, y todos los que piensen como La República, deben saber que la determinación de los pueblos de librarse de las garras del imperialismo y de la bota de los colonialistas no se puede detener con campanitas de periódico inspiradas en una Embajada Yanki ... y los pueblos de Latinoamérica no pueden quedarse atrás en la conquista de la total independencia; de modo que leyendo a no leyendo los Boletines de la Agencia (SINJUA), la lucha por liberación de los pueblos oprimidos seguirá su marcha ... VENCEREMOS !!!

JUAN RAFAEL SOLIS BARBOZA

Puntos
sobre las
lees... de

adelante

Que lo averigüe Vargas!!!

A Cargo de P. POERAS

En lugar de invadir a Cuba, los batistianos han invadido los periódicos y las emisoras costarricenses. Vean el llamado "Diario de Costa Rica", y se les parecerá al "Diario de la Marina" el pasquín cerrado en Cuba por sus turbios negocios con la dictadura. El mismo en el que se celebró regocijadamente la muerte de José Martí.

Pero vean "Ultima Noticia", un diario de don José Figueres, y reconocerán las secciones que ahora, sin firmar, redactan los batistianos. Y oigan algunas emisoras, y podrán escuchar las "cuña" anticomunistas redactadas por los batistianos.

Esos batistianos redactores y directores de campañas anticomunistas son agentes pagados de la Embajada de los Estados Unidos. De esta manera, a falta de costarricenses, la Embajada encontró al fin agentes de confianza en Costa Rica. Cuando a usted lo insulten o lo ataquen o lo amenacen de muerte (lo que ha sucedido en hojas sueltas anónimas) ya sabe que son los batistianos y que es la Embajada de Estados Unidos.

...¿Por qué los periodistas costarricenses permiten que los suplanten con aventureros de la peor clase? ¿Es que no había un redactor en Costa Rica que fuera capaz de asumir la dirección de "Diario de Costa Rica"? ¿Por qué se nombró para ese puesto a un extranjero que no conoce, no ama ni respeta nuestras grandes tradiciones nacionales, cuyo desconocimiento incapacita a cualquiera para ser director de un órgano de la opinión pública? ¿Por qué Ulate, además, nombró jefe de redacción a un español falangista recién llegado al país? Es que los costarricenses le merecen desprecio? ¿O es que pesa más en su ánimo quedar bien con los banqueros de Estados Unidos y con el millonario cubano Sr. Hórnedo?

No somos chovinistas. Entendemos que muchos extranjeros le sirven a Costa Rica en su especialidad. Contra eso no estamos. Estamos contra el hecho de que extranjeros perniciosos, reos de delitos comunes, aventureros sin principios, servidores de satrapías, sean los que ahora dirijan la opinión pública costarricense. Al fin y al cabo, un periódico costarricense no es un presidio. El ejemplo lo dió Ulate, entregando su periódico a los batistianos, a los perzjimenistas y a los falangistas españoles. Y por lo visto, otros siguen el mismo camino.

Por dicha que esos periódicos no circulan. El público no los lee. Y los anunciantes no les dan anuncios. Sufren pérdidas de miles de colones al día. Pero siguen saliendo.

—¿Cómo se financia "Diario de Costa Rica"?
—¡Que lo averigüe Vargas! (Vargas se llama su administrador).—

Centro Obrero de Estudio Sociales

CANOAS, DOMINGO 12 DE FEBRERO

A las tres de la tarde, en casa de Juan Artavia

"IMPRESIONES DE LA REVOLUCION CUBANA"